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Широкий
спектр
планов

ЕКАТЕРИНБУРГ. «Я не
яростный болельщик, но 
люблю красивую игру и 
буду переживать за ту 
команду, которая пока
зывает красивый фут
бол», — сказал губерна
тор Россель на традици
онной встрече с журна
листами, которая состо
ялась в минувшую пятни
цу. Это было, пожалуй, 
одно из немногих лири
ческих отступлений на 
пресс-конференции. Не
смотря на разгар лета, а 
значит, сезона отдыха, 
речь шла о проблемах 
серьезных, промышлен
но-экономических.

Губернатор прокоммен
тировал свое бюджетное 
послание Законодательному 
собранию, с которым выс
тупил незадолго до того. Ос
новные его параметры оп
ределяются предполагае
мым ростом промышленно
сти и инвестиций — они со
ставят 150 миллиардов дол
ларов, что в полтора раза 
выше прошлогоднего. На 25 
процентов планируется уве
личить заработную плату. 
Один из важных моментов 
— увеличение объемов по
мощи селу; в частности 
предполагается, что облас
тное правительство возьмет 
на себя выплату процентов 
по кредитным ставкам пре
доставляемых селянам зай
мов.

— Сейчас у нас строится 
два крупных коровника 
вместимостью до 1200 го
лов, —добавил Эдуард Эр- 
гартович. — И при этом об
служивать такие комплексы 
будут всего 20 человек, а не 
400, как раньше, так как 
оборудованы они будут са
мой современной техникой. 
В ближайшем будущем мы 
планируем построить такие 
же большие свинооткор
мочные комплексы.

Болезненная проблема 
общественного транспорта 
была затронута в аспекте 
«производительном»: заво
дом «Уралтрансмаш» уже 
выпущено около сотни со-

В 1993 году президент 
страны подписал 
распоряжение, согласно 

которому 27 июня 
следует считать 
Днем молодежи. 
Мы решили, что это 
прекрасный повод 
лишний раз рассказать 
о тех, кто молод и красив. 
В нашем сборном портрете 
поколения есть такие черты, 
как стремление к знанию 
и умение работать, 
неравнодушие к тому, 
что происходит вокруг, 
и самостоятельность. 
Вот, к примеру...

ТЕ, КОТОРЫЕ
ПОСТРОЯТ МИР

СЕГОДНЯ ДЕНЬ МОЛОДЕЖИ РОССИИ

Вот, к примеру, Максим Годовых, председатель Общественной молодежной палаты при 
Государственной Думе РФ, добился кое-каких успехов в бизнесе, реализовывал 

общественные проекты и пришел-таки в политику. 
В числе основных принципов, по которым строит
ся его жизнь, называет: непрерывное развитие, 
постоянное движение вперед, порядочность по от
ношению к хорошим людям и стратегический об
раз мышления. Последнее он иллюстрирует сле
дующим образом:

— Нельзя тупо биться о стену, в то время когда 
можно придумать тысячу обходных путей! Или, на
пример, взорвать эту стену...

— Вот от того, что Максим Годовых отдался поли
тике, нам всем должна быть какая-то польза?

— Честно говоря, не знаю, есть всем какая-то 
польза от законодательных инициатив, которые мы 
выдвигаем, или многотысячных проектов, которые 
проводим, таких, как «День карьеры» или «Лидер 
Урала»...

— Интересно, а насколько молодежь политикой 
интересуется?

— Молодежь интересуется всем: бизнесом, по
литикой, новыми технологиями, ночными клубами 
— это самый восприимчивый к инновациям воз-
раст. Просто в политику очень высокий 
вхождения.

барьер

временных трамваев
«Спектр»: образованному 
на нем мощному конструк
торскому бюро дано зада
ние разработать новый 
троллейбус, чтобы потом 
освоить и его выпуск. В от
даленных планах — созда
ние собственного автобуса.

Отношения с Генераль
ным прокурором России — 
тема для области не празд
ная. Губернатор по этому по
воду заметил, что с Юрием 
Чайкой, недавно назначен
ным на этот пост, у него 
очень хорошие товарищес
кие и производственные от
ношения, к тому же он — 
наш земляк, окончил Ураль
скую государственную юри
дическую академию. Но при 
этом подчеркнул, что основ
ные вопросы должна ре
шать местная прокуратура, 
на что он и надеется.

Светлана БОЯРСКИХ

Папа Дрэд — так 
называют его

ласково 
друзья.

Еще бы! Здоровенный дети
на с черными как уголь 
длинными дрэдами (а-ля 
Боб Марли). Титул «человек 
с самыми длинными дрэда
ми в Екатеринбурге» при
надлежит именно ему, Папе 
Дрэду, или попросту Саше. 
Вот уже два года и без того 
заметного парня выделяет 
из толпы его замысловатая 
прическа.

— Конечно, вопросами 
достают: «никто там не за
водится» или вообще «что 
это такое», — рассказывает 
Саша. — Я привык уже. К 
тому же это позволяет вы
делиться из толпы.

Но не в самовыражении 
дело. Саша еще и музыкант 
DaDa Dreadlock. Он высту
пает практически на каждом

регги-фестивале и являет
ся кумиром многих любите
лей далекой Ямайки и ее 
музыки.

Дрэдастый парень еще и 
в университете учится —- 
перешел на третий курс 
философского факультета 
УрГУ, эту сессию сдал без 
единого «удовл.». Знает три 
языка: английский и японс
кий изучает в университете, 
родной язык жителей Ямай
ки — раста патуа — само
стоятельно.

Спрашивайте

Абитуриент суть явление временное. Можно даже ска
зать, кратковременное: от понедельника — дня, когда 
начался прием документов в вузы, и до середины июля, 

когда он закончится, всего ничего, меньше месяца.
А подумать — целая жизнь! С экзаменами и треволнени

ями. Событий больше, чем за предыдущие несколько лет, 
— такая вот теория относительности в действии...

Екатерина Постных внешне тревог не проявляет. Подала 
документы на факультет международных отношений УрГУ, 
на «Востоковедение», и пока наперед не загадывает. Гим
назию № 2 она закончила с серебряной медалью: чуть- 
чуть не хватило на пятерку по русскому языку.

— Обиделись на русский, будете, если повезет, японс
кий и китайский изучать?!

— Я уже изучала японский...
Что тут скажешь?..

Температура воздуха 
ночью — +15 — +17“, 
днем — +26 — +28°.

ответим!
«Горячий телефон» редакции 

355-91-16—с 12 до 17 часов

Переменная 
облачность, 
временами 
дожди

28 июня Атмосферное давление — 
725—729 мм рт. ст.

Ветер 
северный, 
2—5 м/с.

Электронная версия газеты

Георгию Штро 26 лет. Он 
закончил Горный уни
верситет (который тогда 

был академией), получил 
специальность инженера- 
технолога по буровым уста
новкам.

Работал в малом бизне
се, но решил пойти на про
изводство, «где карьера 
не из двух ступеней скла
дывается, а можно до
биться более высокого ро
ста», и оказался на Урал
машзаводе, мастером в 
цехе № 26.

Под 
трудится 
средний

началом Георгия
42 человека;

возраст подчи-
ненных — 45 лет.

— Как воспринимают 
молодого начальника?

— Нормально восприни
мают! Со всеми надо уметь 
разговаривать — и жестко, 
и лояльно. Гибким надо 
быть в управлении персо
налом.

— Как удалось так быст
ро завоевать авторитет?

— Включился в обще
ственную работу...

Когда мы задавали во
просы о Георгии («А скажи
те нам об этом челове
ке...»), нам почему-то рас
сказывали о системе «Lean 
production», японской фи
лософии производства. Мы 
кивали с умным видом: «А
Георгий? «Ну, понимае-
те: новый подход к органи
зации труда, выстраивание 
производства без времен
ных потерь...»

Сам Штро называет это
короче профессиональ-
ным ростом и 
журналистскому 

— Мои 
Спорт, конечно!

улыбается 
блицу: 
увлечения?

Как приятно наблюдать за успехами тех, чей талант 
был замечен ранее и взят на карандаш!

В конце мая наша газета писала о студентке лицея «Зак
ройщик» Марине Путинцевой. В середине июня Марина ста
ла победительницей Всероссийской олимпиады професси
онального мастерства среди образовательных учреждений 
этого профиля, проходившей в Старом Осколе.

Во время нашей майской встречи еще не были готовы все 
пять платьев для конкурса. У студентки было две недели, что
бы сшить еще два и представить на суд профессионалам. 
Профессионалы при всей строгости своей не устояли перед 
представленной красотой.

Людмила КОВАЛЬСКАЯ, Дарья ЗАВГОРОДНЯЯ 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА и Дарьи ЗАВГОРОДНЕЙ

Любые ^шстные 
объявления

по «пм. Л7Л-ЗВ-79 
с 10.00 до 15.00

на сайте nasmenu.ru

nasmenu.ru
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Чем богаты...
По запасам газа наша 

страна занимает первое ме
сто в мире. Второе удержи
вает Иран, третье — Катар.

Только на долю «Газпро
ма» приходится 17% разве
данных запасов газа на пла
нете. По данным междуна
родного аудита за 2005 год, 
доказанные запасы газа, 
принадлежащие «Газпрому», 
составляют 20,7 триллиона 
кубометров, конденсата — 
690,5 миллиона тонн, нефти 
(без учета активов «Сиб
нефти») — 299,5 миллиона 
тонн. Вместе с тем возмож
ности российских недр го
раздо выше, чем зафикси
ровано в документах. По 
мнению специалистов, уже в 
ближайшие годы «Газпром» 
сделает немало уникальных 
открытий. В 2005 году газп
ромовские геологи открыли 
ряд новых месторождений в 
различных регионах страны. 
Среди них — Кутымское в 
Ямало-Ненецком автоном
ном округе, Северо-Югдин- 
ское в Республике Коми, За
падно-Астраханское в Аст
раханской области. Кроме 
того, выявлено 14 новых за
лежей на уже разрабатыва
емых участках —- Южно-Пес
цовой площади, Южно-Рус
ском, Медвежьем, Чугорья- 
хинском и Оморинском мес
торождениях.

— В минувшем году мы 
впервые прирастили запа
сов больше, чем добыли сы
рья, — сказал А. Ананенков. 
— Тем самым достигли пари
тета между добычей и вос
полнением минерально-сы
рьевой базы. Следующий 
наш шаг — расширенное 
воспроизводство МСБ. В 
стратегической программе 
«Газпрома» поставлена цель: 
к 2030 году обеспечить при
рост запасов газа в объеме 
23,5 триллиона кубометров, 
конденсата и нефти — 3,4 
миллиарда тонн. Для дости
жения планируемых резуль
татов у нас есть все: природ
ные богатства, технические 
возможности, интеллекту
альный потенциал, денеж
ные средства.

Истоки
газовых рек
Надым-Пур-Тазовский 

район Западной Сибири 
еще долгие годы будет оста
ваться главной газовой жит
ницей страны. Вместе с тем 
в оборот включаются новые 
углеводородные провинции 
как на суше, так и на море. 
Разработка новых углеводо-

тебя есть знако
мые, которые хо

тели бы взять на воспита
ние девочку? Она абсо
лютно здоровая, общи
тельная, умненькая. Зовут 
Надей. Ей пять месяцев. 
Так не хочется, чтобы она 
попала в дом ребенка. И 
хорошо бы, чтобы один из 
родителей был азиатских 
кровей: Надю родила мо
лоденькая таджичка...

Вопрос Лены прозвучал 
неожиданно. У меня есть 
знакомые, которые уже 
усыновили двоих малы
шей, мальчиков. Интелли
гентные многодетные ро
дители, выходцы с Кавка
за. Но возьмут ли они де
вочку, когда в доме - одни 
мужчины?

Мы приезжаем в детскую 
больницу №5. Нас встречает 
Лена Колесова. В одном из 
отделений для новорожден
ных она ухаживает за отказ
ными малышами. Сейчас их 
в палате четверо: любозна
тельная Надя, для которой 
Лена подыскивает родите
лей, обаятельный восьмиме
сячный Дима, мирная Ната
ша четырех месяцев от роду 
и ровесница Нади, Яна. Мла
денцев положено обследо
вать, перед тем как отпра
вить в дом ребенка. Долго 
они в больнице не задержат
ся. Кроме Димы, на которого 
не могут оформить докумен
ты, — его родительница, ухо
дя из роддома, указала несу
ществующий адрес, и с тем, 
какой дом ребенка должен 
взять Диму под опеку, за
гвоздка. Все те же юриди
ческие неурядицы мешают 
усыновить малыша семей
ной паре, подысканной ему 
добровольцами медико
просветительского центра 
«Жизнь». Между тем Диме не 
нужно лечение, он здоров и в 
больнице находится вынуж
денно.

Через палату, в которой 
трудится Лена Колесова, за 
месяц проходит от пяти до 
семи младенцев, от которых 
отреклись матери. Это одна 
из шести больниц, где груд
нички живут до тех пор, пока 
не определится их судьба. 
Вынужденное одиночество и 
постоянное напряженное 
ожидание нежности и забо
ты (в отделении — одна ня
нечка на всех, у которой еще 
есть и опекаемые «родитель
ские» больные груднички в 
соседней палате) сказыва
ются на всей последующей 
жизни детей.

Отказным малышам из 
пятой детской больницы в 
определенной мере посчаст
ливилось: уже год женщины 
— добровольцы из центра 
«Жизнь» заменяют им мате
рей, насколько это возможно. 
Сменяют друг друга с утра 
до вечера, по четкому графи
ку, и возвращаются уже к 
своим детям. Только ночь ма-

ЗАМОРСКИЕ СКАЗКИ
О РУССКОМ ГАЗЕ

Судьба российского газа все больше волнует не толь
ко отечественных, но и зарубежных потребителей. И 
как следствие — все больше обрастает всевозмож
ными мифами.

Недавно Международное энергетическое агент
ство обнародовало прогноз, что к 2010 году главный 
мировой производитель «голубого топлива» «Газ
пром» существенно «уронит» добычу. Это может при
вести к критическим последствиям, ведь дефицит 
газа наступит именно в тот период, когда спрос на 
него активно пойдет в рост.

— Опасения насчет возможного дефицита газа 
беспочвенны, — заявил на брифинге, посвященном 
развитию минерально-сырьевой базы, заместитель 
председателя правления «Газпрома» Александр Ана
ненков. — Ресурсная база и технические возможнос
ти нашей компании позволяют добывать столько топ

лива, сколько может потребить рынок. В 2005 году 
«Газпром» произвел 547,9 миллиарда кубометров 
газа. В нынешнем этот показатель будет перекрыт. 
Хочу подчеркнуть: уже сегодня предприятия «Газпро
ма» в состоянии производить 620 миллиардов кубо
метров газа в год. Но ведь уровень добычи определя
ется не только нашими возможностями, но и емкос
тью рынка, проще говоря спросом. Нет смысла добы
вать сырья больше, чем это нужно потребителям. Не
давно мы сформировали схему развития рынка 
газовой промышленности. После того как она будет 
утверждена правительством, концерн сможет более 
эффективно выстраивать свою работу. По нашим 
расчетам, к 2010 году мы будем добывать 560 милли
ардов кубометров топлива, в 2015-м — 580 миллиар
дов кубометров, в 2030-м — 610—630 миллиардов ку
бометров.

родных кладовых требует 
колоссальных затрат. Эпоха 
дешевого газа ушла в про
шлое: ресурсы объективно 
становятся дороже. Это свя
зано в первую очередь с 
тем, что газовикам прихо
дится выходить на перво
зданные, дикие террито
рии, где еще не ступала нога 
человека. Так что газовую 
индустрию и инфраструкту
ру предстоит создавать с 
нуля.

Одним из самых привле
кательных углеводородных 
«клондайков» остается полу
остров Ямал. Его ресурсы 
(вместе с прилегающей ак
ваторией) составляют по
рядка 50 триллионов кубо
метров газа. По оценкам 
специалистов, ямальские 
месторождения могут да
вать до 500 миллиардов ку
бометров топлива в год — 
значительно больше, чем 
недра любого другого реги
она. Однако необыкновенно 
суровый нрав Ямала застав
ляет газовиков корректиро
вать поставленные ранее за
дачи. Если еще пять лет на
зад газпромовцы заявляли, 
что альтернативы Ямалу нет, 
то сейчас приоритеты изме
нились в сторону шельфо
вых кладовых. В ближайшие 
2—3 года «Газпром» плани
рует ввести в разработку не
фтяное Приразломное и га
зоконденсатное Штокманов
ское месторождения, рас
положенные на шельфе Ба
ренцева моря. Самые 
подготовленные из ямальс
ких кладовых — Бованенков
ское и Харасавейское: пер
вое планируется ввести в эк
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ИМ НУЖНА МАМА
БЕЗ ПОДДЕРЖКИ ОБЛАСТНОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 

С ПРОБЛЕМОЙ ОТКАЗНЫХ ДЕТЕЙ НЕ СПРАВИТЬСЯ
лыши коротают с постовой 
нянечкой.

— Мы благодарны этим 
женщинам, откликнувшимся 
на просьбу о помощи. Если 
помните, прошлым летом уп
равление здравоохранения 
обратилось к архиепископу 
Викентию, а он — к прихожа
нам храмов, и таким образом 
устроился благотворитель
ный уход за отказными деть
ми в нескольких больницах, 
— рассказывает Бэлла Рох
лина, заведующая четвертым 
неврологическим отделени
ем для детей грудного возра
ста детской больницы № 5. — 
В нашу больницу ходят жен
щины чуткие, добросовест
ные, почти у всех есть свои 
дети. Им не надо объяснять, 
что значит любить ребенка. 
Каждый день они детей купа
ют, кормят, гуляют с ними, 
разговаривают. Младенцам 
нужно внимание, и они его по
лучают. Жаль только, не от 
родных матерей.

Сейчас, когда пишутся эти 
строки, Надю и Наташу уже 
оформили в дома ребенка. 
Дима пока еще в больнице. И 
только судьба Яны устрои
лась чудным образом. Ее 
юная мама оставила девочку 
в роддоме, испугавшись уг
роз родителей, которые обе
щали выгнать дочь из дома 
вместе с младенцем. Когда 
мама раскаялась и решила 
забрать ребенка себе, след 
девочки затерялся. Нашли 
ее... через храм. Одна из 
женщин-добровольцев ус
лышала в церкви фамилию 
какой-то бабушки и между 
прочим заметила, что в отде
лении, куда она ходит ухажи
вать за брошенными детьми, 
есть девочка с такой же фа
милией. Так нашлась праба
бушка Яны, которая вместе с 
внучкой безрезультатно ис
кала малышку.

— Детей так жалко, что 
только и думаешь, как бы им 
родителей подыскать. И 
ищешь, — Лена Колесова 
вздыхает. — На первых порах 
я даже объявления в газеты 
давала, но потом мне объяс
нили, что это неправильно — 
в той же газете печатают 
объявления об устройстве «в 
хорошие руки» котят и щенят. 
Параллель нехорошая полу
чается. Теперь через знако
мых ищу родителей для сво
их малышей. Трудно дело 
продвигается, но все же... А 
вот когда мы на телевидении 
выступили, результат был 

сплуатацию в 2011 году, вто
рое — в 2013-м. До этого 
времени для поддержания 
необходимого уровня добы
чи в Ямало-Ненецком округе 
будут разрабатываться мно
гочисленные небольшие ме
сторождения, расположен
ные близко к инфраструкту
ре и не требующие больших 
затрат на обустройство.

Продолжая работать в 
Западной Сибири, «Газ
пром» перемещает центр 
своих интересов на восток 
страны. В ближайших пла
нах — участие компании в 
аукционе по проекту «Саха
лин-3». Конкретизируется 
судьба Ковыктинского мес
торождения в Иркутской 
области. Сроки его ввода 
отодвигаются как минимум 
до 2015 года. Связано это с 
особенностями месторож
дения.

Как пояснил член правле
ния «Газпрома» Василий 
Подюк, прежде чем присту
пать к освоению Ковыкты, 
необходимо построить 
мощный газохимический 
завод и подземное храни
лище для гелия. В ковык
тинских недрах содержится 
50% стратегических запа
сов российского «солнечно
го газа», ряд других ценных 
компонентов. Чтобы не по
терять все это добро, нужно 
построить перерабатываю
щие мощности, позволяю
щие раскладывать газовую 
смесь на фракции. Тогда мы 
сможем отправлять на экс
порт не дешевое сырье, а 
дорогостоящую продукцию 
высокой степени перера
ботки.

Надякуда лучше — вскоре усыно
вили сразу нескольких дети
шек.

В детских домах и домах 
ребенка Свердловской об
ласти на сегодняшний день 
содержится более четырех 
тысяч детей-сирот. Боль
шинство из них подлежит 
усыновлению. Но серьезной 
очереди на усыновление до 
сих пор не возникло.

И не только на усыновле
ние, но и на оформление 
опеки или попечительства 
или на согласие стать при
емным родителем: в том и в 
другом случае можно полу
чать от государства матери
альную поддержку - пособие 
или зарплату воспитателя.

Как показывает опыт ре
гионов, лед трогается только 
там, где местные органы 
власти стимулируют про
цессы и делают все возмож
ное для изменения сознания 
людей.

Самая благоприятная си
туация в этом отношении 
сформирована в Самарской 
и Калужской областях.

На сегодняшний день в 
России есть шесть тысяч при
емных семей, половина из них 
— в Самарской области.

В Калужской области уже 
несколько лет успешно дей
ствует закон «О социальных 
гарантиях приемным семь
ям», который устанавливает 
приемным родителям диф
ференцированную оплату 
труда и целый ряд льгот, и 
программа «Приемная се
мья», которая финансирует
ся из областного и местных 
бюджетов.

Сотрудники специального 
комитета по усыновлению 
Калужской области постоян
но занимаются активным по
иском потенциальных роди
телей. По инициативе губер
натора Анатолия Артамонова 
были проведены уже три

Кубок 
для «голубого 

огня»
Минувший год стал пере

ломным для газотранспорт
ной системы «Газпрома»: на
конец удалось остановить 
снижение пропускной спо
собности магистралей и 
даже увеличить их мощность 
на 3,5 миллиарда кубомет
ров. Чтобы добиться такого 
результата, газовикам при
шлось реконструировать ты
сячи километров трубопро
водов, установить новые га
зоперекачивающие аппара
ты, обновить телемеханику, 
автоматику. Каждый год в 
модернизацию ГТС концерн 
вкладывает 50 миллиардов 
рублей.

Помимо восстановления 
действующих мощностей, 
«Газпром» открывает новые 
транспортные маршруты. В 
декабре началось строи
тельство сухопутного участка 
Северо-Европейского газо
провода, по которому рос
сийский газ, минуя транзит
ные страны, пойдет в Запад
ную Европу. По словам спе
циалистов, с вводом СЕГ от
кроется самый короткий и 
экономичный маршрут от се
верных месторождений до 
европейских рынков. По этой 
магистрали будет прокачи
ваться до 55 миллиардов ку
бометров «голубого топлива» 
в год.

Одним из важнейших 
транспортных проектов ста
нет и строительство газо
проводов от месторождений 

широкомасш
табные рек
ламные акции. 
Огромными 
плакатами с 
фотография
ми детей и 
призывом: 
«Мне нужна 
мама!» были 
увешаны ка
лужские ули
цы, телевиде
ние показыва

ло жителям ролики подобно
го же содержания. Усынов
ление и опекунство подава
лись как благородное дело. 
Помимо этого губернатор 
Калужской области восполь
зовался правом субъектов 
Российской Федерации оп
ределять размер оплаты 
труда приемных родителей, 
и теперь приемные родите
ли в Калужской области по
лучают от государства за 
воспитание детей в два раза 
больше, чем в той же столи
це. На содержание приемно
го ребенка закладывается до 
4000 рублей в месяц, и 3600 
рублей в месяц составляет 
оплата труда приемных ро
дителей.

Детские дома в Калужской 
области постепенно пустеют 
—из 18 за последние два 
года были закрыты пять. 
Число детей, которые в них 
содержатся, снизилось с 

полуострова Ямал. По словам 
А. Ананенкова, полностью пе
ресмотрена транспортная 
концепция полуострова. В 
соответствии с новыми ре
шениями с него на материк 
протянутся пять ниток газо
проводов диаметром 1420 
мм с давлением 120 атмос
фер, что на 15% удешевит 
прокачку «голубого огня». За 
счет этого будут снижены 
транспортные тарифы для 
независимых производите
лей газа и конечная цена ре
сурса для потребителей.

Новые транспортные ма
гистрали закладываются не 
только на западе, но и на вос
токе страны. В настоящее 
время «Газпром» готовится к 
созданию газотранспортной 
системы «Алтай» протяжен
ностью 2800 километров, ко
торая позволит газифици
ровать восточные регионы 
России, а также открыть но
вый экспортный маршрут в 
Китай и Корею.

Грядет ли 
зимняя 

«война»?
Энергетическая политика 

«Газпрома» строится не толь
ко на скважинах и трассах, но 
и в высоких кабинетах за пе
реговорным столом. По при
знанию самих газовиков, до
говориться с партнерами и 
клиентами порой труднее, 
чем добыть и доставить «го
лубой огонь» потребителю. 
На брифинге, где рассмат
ривались вопросы перехода 
на рыночные принципы со

Дима

1000 до 
средний 
раст детей 
личивается: 

600, 
воз- 
уве- 
все

больше и боль
ше младенцев и 
детей младшего 
возраста уходят 
в семьи. На усы
новление 
оформление 
опеки над деть
ми в Калужской 
области суще
ствует очередь, 
в первую оче
редь на бро
шенных мамами 
новорожден - 
ных. Мало того, 
закрывшиеся 
детские дома 
преобразуют в

«ИН
Яна

центры поддержки семьи, с 
тем чтобы все бывшие со
трудники могли сохранить 
рабочие места.

Для сравнения можно при
вести цифры: в Калужской об
ласти (в Калуге проживает по
рядка 360 тысяч человек) в 266 
семьях воспитывается 439 
приемных детей. В Свердлов
ской области на начало года 
насчитывалось 104 семьи, где 
воспитывалось 174 приемных 
ребенка. Между тем экономи- 

трудничества с бывшими со
ветскими республиками и 
присутствия «Газпрома» на 
рынках дальнего зарубежья, 
настойчиво звучал вопрос: 
возобновится ли предстоя
щей зимой газовая война с 
Украиной?

Судя по текущим событи
ям, предпосылки к этому 
есть: Украина слишком мед
ленно заполняет свои под
земные хранилища — к сере
дине июня в них поступило 
всего 3,6 миллиарда кубо
метров топлива. Если к зиме 
запасов топлива в ПХГ ока
жется недостаточно, начнут
ся несанкционированные от
боры российского газа из 
транзитной трубы.

— Мы ждем, когда сфор
мируется новое украинское 
правительство, чтобы нако
нец начать переговоры, — 
сказал заместитель предсе
дателя правления ОАО «Газп
ром» Александр Рязанов. — 
Диалог, конечно, будет непро
стым. Тем более что с 1 июля 
мы намерены поднять сто
имость газа для Украины. Но, 
надеюсь, нам удастся дого
вориться. Ведь «Газпром» пе
реходит на рыночные отно
шения не только с Украиной,а 
со всеми странами СНГ.

Средняя цена для потре
бителей ближнего зарубе
жья должна соответствовать 
среднеевропейской — 190 
долларов за тысячу кубомет
ров.

Снижение цен на россий
ский газ возможно только 
при общем снижении цен на 
мировом рынке, считает гла
ва «Газэкспорта», замести
тель председателя правле
ния «Газпрома» Александр 
Медведев. Пока этого не 
предвидится. А вот потреб
ность в «голубом топливе» 
растет: в Европе, например, 
газопотребление только за 
последний год увеличилось 
на 2,1 процента. В текущем 
году эта тенденция скорее 
всего сохранится.

— В 2006 году мы плани
руем поставить на европейс
кий рынок рекордное коли
чество газа — свыше 150 
миллиардов кубометров, — 
сказал А. Медведев. — Одна
ко наша цель — не только 
увеличить количество экс
портируемого газа и объемы 
выручки, но и расширить 
сферу влияния на мировых 
рынках. Для этого мы ис
пользуем различные схемы 
сотрудничества — от дивер
сификации экспортных мар
шрутов до обмена активами 
с различными энергетичес
кими компаниями.

Людмила ЮДИНА, 
«Трибуна»

чески Свердловская область 
сильнее.

Возможно, что в ближай
шем будущем и у нас появит
ся очередь на усыновление и 
опеку. После прозвучавшего 
недавно обращения прези
дента Владимира Путина к 
Законодательному собранию 
России правительство Свер
дловской области решило 
увеличить пособие опекунам 
и попечителям с 2100 до 3000 
рублей. Приемные же роди
тели в Свердловской облас
ти получают пока гораздо 
меньше, чем в Калуге: семье, 
где два приемных родителя 
опекают одного ребенка, 
выплачивается 2412 рублей, 
один родитель-воспитатель 
получает базовые 3618 руб
лей. Плюс к этому подразу
мевается некоторая индек
сация сумм в некоторых слу
чаях, в частности если при
емные родители опекают не
скольких детей.

Надо заметить, что опыт 
Калужской и Самарской об
ластей взяло на заметку Пра
вительство России.

— Мы тоже не против им 
воспользоваться, — заме
тил председатель Законода
тельного собрания Сверд
ловской области Николай 
Воронин. — В ближайшее 
время мы намерены разра
ботать закон, который бы за
щищал права приемных ро
дителей и опекаемых ими 
детей. Быть может, мы даже 
направим в Калугу депутатов 
и представителей Мини
стерства соцзащиты, чтобы 
они ознакомились с чужим 
опытом на деле, ведь важны 
частности. Нам бы очень хо
телось, чтобы в Свердловс
кой области прибавлялось 
опекунов и приемных роди
телей: воспитание в семье 
гораздо более благоприят
но для ребенка, чем в детс

ком доме, да и для 
бюджета это менее 
затратно.

— И все-таки, 
чтобы детей брали 
в семьи, нужно по
мочь людям пове
рить, что им это под 
силу. Увеличить по
собия мало, нужна 
социальная рекла
ма, — убеждена 
Лена Колесова, вдо
ва с двумя детьми, 
которая по зову 
души ищет родите
лей отказным мла

денцам. — А вашим читате
лям я скажу одно: если они 
возьмут себе деток из наше
го отделения, они не пожале
ют...

Между прочим, в детский 
дом, куда определили Надю, 
уже приезжали американцы, 
они подыскивали детей на 
усыновление, и здоровую и 
смышленую Надю, любими
цу Лены, видели.

Лада ПАНИШЕВА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Минувшие 
сутки

❖Вооруженные силы 
США привели в действие 
размещенный на северо- 
востоке Японии новейший 
радар, который будет сле
дить за возможным запус
ком в КНДР баллистичес
кой ракеты большой даль
ности. Одновременно Пен -, 
тагон рассматривает воп
рос о переброске в этот 
район крейсера, оснащен
ного самой совершенной в 
США системой перехвата 
ракет.

❖Первая в России 
нефтегазодобывающая 
платформа, получившая 
название «Лунская-А», ус
тановлена в Охотском 
море на шельфе Сахалина. 
С нее будет пробурено 27 
скважин, добытый газ ста
нет поступать по 800-кило
метровому трубопроводу 
на завод по сжижению 
природного газа, строя
щийся на юге Сахалина. 
Газ будет поставляться с 
2008 года в Японию, США 
и Республику Корея, фир
мы которых уже подписали 
контракты на закупку саха
линского голубого топли
ва.

❖Знаменитый парусник 
«Крузенштерн», соверша
ющий кругосветное путе
шествие, отметил 80-лет
ний юбилей. «Крузен
штерн» — одно из старей
ших парусных судов —. 
было построено в 1926 
году в германском Бре
мерхафене. После разгро
ма гитлеровской Герма
нии оно отошло к СССР, а в 
настоящее время исполь
зуется как учебное и ис
следовательское судно 
Балтийского флота Рос
сии. Основная церемония 
празднования пройдет на 
малой родине парусника, 
в порту Бремерхафен.

❖Во Владивостоке со
стоялась закладка первого* 
в России мемориала, по
священного героям рус
ско-японской войны ; 
1904—1905 гг. Памятник; 
будет построен на терри
тории военно-историчес
кого музея Тихоокеанского 
флота и будет представ
лять собой фигуру архан
гела Михаила — покрови
теля небесного воинства. ;

❖Ученым удалось про
вести датировку исчез
нувшей библейской циви
лизации эдомитян, жите
лей Идумеи — древней 
страны в Передней Азии, 

; располагавшейся к югу от 
Мертвого моря. Амери
канские и иорданские ар
хеологи в результате рас-: 
копок заброшенной мед
ной шахты в Иордании 
пришли к выводу, что Иду
мея сложилась как госу
дарство не ранее XII века 
до н. э. В исследованиях 
применялся метод радио-! 
углеродной датировки.

❖В городе Глостер (Ве- 
ликобритания) 16-летняя 
невеста пошла под венец в; 
платье весом 159 кг и об
лачалась в него 9,5 часа. 
Начало свадьбы было от
ложено на полтора часа.* 
Свадебное платье для 

: Карли получилось на сла
ву: 30 слоев тюля, верхний’ 
инкрустирован тремя ты
сячами кристаллов хрус
таля от «Сваровски» и 
шлейф длиной 18 метров. 
Наряд обошелся в 25 ты
сяч фунтов стерлингов.

❖Неизвестный открыл 
стрельбу из огнестрельно
го оружия на оптовой базе ■ 
корпорации «Сэйфуэй» в 
Денвере (штат Колорадо),; 
убив одного и ранив еще 
пятерых человек. Зло
умышленник умудрился, 
также устроить несколько 
поджогов на базе крупней
шей в Северной Америке 
сети супермаркетов. Лич
ность стрелка и поджига-; 
теля, а также мотивы его 
действий пока не установ
лены. Он был обнаружен; 
полицейскими мертвым 
на месте преступления.

❖Потушен пожар в 
культурном комплексе 
«Вернисаж» в Измайловс
ком парке. Пострадавших 
нет. Здание комплекса 
практически полностью 
сгорело. Среди причин 
случившегося рассматри
вается и версия поджога. 
Крупный пожар в «Верни
саже» произошел в марте 
2005 года. Тогда комплекс 
пришлось отстраивать за- 

; ново.
❖Американский мил

лиардер Уоррен Баффетт, 
занимающий второй мес
то в рейтинге самых бога
тых людей мира, объявил 
о планах передать около 85 
процентов своего 44-мил
лиардного состояния на 
благотворительные нуж
ды. Большая часть этих 
денег в виде акций будет 
передана благотвори
тельному фонду Билла и 
Мелинды Гейтс уже в 
июле.

По материалам 
Интернета
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Уральский 
след 

в Италии
На днях в итальянской 

Генуе начались Дни Екате
ринбурга.

Делегация уральской сто
лицы под руководством главы 
Екатеринбурга Аркадия Чер
нецкого вылетела в Италию 
для участия в этом значи
тельном для региона собы
тии. В ее состав вошли не 
только представители екате
ринбургских предприятий, 
но и творческие коллективы 
города: инструментальные
ансамбли «Аюшка» и «Изум
руд», ансамбль танца «Ра
дость».

Деловая часть программы 
— это проведение «круглых 
столов» по темам стратегии 
развития городов, транспор
та и улично-дорожной сети, 
презентация проекта «Италь
янский квартал» в Екатерин
бурге, а также обсуждение 
вопросов, связанных с гости
ничным бизнесом.

Наши соотечественники, в 
свою очередь, посетят наи
более важные объекты Генуи, 
познакомятся с работой авто
матизированного центра уп
равления улицами, полигона 
бытовых отходов, обсудят 
культурные и межуниверси
тетские обмены, развитие 
общественного транспорта и 
организацию туризма.

В ходе визита глава Ека
теринбурга Аркадий Чер
нецкий и мэр Генуи Джузеппе 
Перику подпишут протокол о 
сотрудничестве городов на 
следующие годы, чем под
твердят намерения разви
вать дальнейшие связи. 
Кроме этого, в рамках Дней 
Екатеринбурга, которые про
длятся до конца недели, 
пройдут кинофестиваль и 
фотовыставка.

Кристина ДЕМЕНЬШИНА

Удивительный мир, наполненный дуновением вет
ра, едва уловимым движением стеблей и лепестков, 
напоенный ароматами цветов и чистым прозрачным 
воздухом поднебесных высей - вот основной «герой» 
картин корейских пейзажистов. Эти работы словно бы 
иллюстрируют историческое название Кореи - Чосон, 
что значит Страна утренней свежести.

Выставка декоративно
прикладного искусства Се
верной Кореи под названи
ем «Музыка природы» от
крылась недавно в Сверд
ловском областном крае
ведческом музее на 
Малышева, 46. На ней пред
ставлены картины, выпол
ненные на художественном 
комбинате «Сомдиен» в Пхе
ньяне, где работают 750 ма
стеров народного творче

Пион для Ким Ир Сена
КАРТИНЫ ИЗ СТРАНЫ УТРЕННЕЙ СВЕЖЕСТИ

ства. В картинах сочетаются 
исконные традиции древ
ней корейской живописи и 
запросы нынешних дней.

Пейзаж в Корее исстари 
был наиболее почитаемым 
жанром во всех видах искус
ства - от живописи до по
эзии и музыки. Отношением 
к природе, умением услы
шать ее тонкую гармонию 
определялись достоинство 
и степень интеллигентности 

человека.
Уловленный 

момент особой 
красоты, когда 
солнце играет в 
росе или луна 
пробивается 
сквозь беремен
ные дождем тучи, 
хотелось сохра
нить навсегда, 
чтоб и правнукам 
довелось пере
жить миг востор
га, вдохновивше
го прадеда, — так 
родились «веч
ные картины». 
Корейцы приду
мали технику 
«манненхва» — 
панно из морских 
раковин. Ракови

ны для таких картин не под
вергаются обработке и окра
шиванию, а просто подбира
ются по цвету и размеру. Эти 
картины не выцветают и не 
стареют.

Для сюжетов, которые 
стоит хранить в людской па
мяти на день меньше вечно
сти, применена вышивка. С 
помощью иголки и ниток ко
рейцы создают подлинные 
шедевры, где за кажущейся 
легкостью кроются упорные 
искания. Эти реалистичные, 
с тонким колоритом работы 
удостаивались золотых ме
далей на международных ху
дожественных выставках.

Работы корейских выши
вальщиц отмечены печатью 
поэтичности и глубокого 
смысла. В них скрыта мало 
доступная поверхностному 
взгляду европейского чело
века даосская и буддийская 
мудрость. В каждой фигурке 
заключен символ или поже
лание, в каждом оттенке 
цвета выражена эмоция.

— Корейцы это глубокое 
символическое звучание за
мечают сразу, — говорит ис
кусствовед Наталья Зайцева, 
преподаватель УрГУ и знаток 
японской чайной церемонии, 
долгие годы отдавшая изу
чению восточной культуры. - 
У них генетически заложено 
понимание того, что утки- 
мандаринки — это символ 
любви и доброты, перепле
тенные ветки ивы означают 
супружескую верность, а 

древовид
ный пион - 
знак наилуч
ших пожела
ний для влас
тителя. На 
этой выстав
ке присут
ствует изоб
ражение пио
на, посвя
щенное Ким 
Ир Сену, — 
яркое, рос
кошное, тор
жественное. 
На многих 
картинах из 
раковин за
печатлены 
реалисти
ческие пей
зажи с елка
ми и берез
ками, напоминающие наши 
уральские. Конечно, эти ра
боты создавались специаль
но для российского зрителя. 
Но, несмотря на их серийное 
производство, их можно счи
тать настоящими произве
дениями искусства. Богатая 
фактура, незабываемая 
игра света и теней делает их 
незаурядными. А ведь ко
рейцы относительно недав
но пришли к станковым кар
тинам — традиционная их 
живопись воплощалась в ин
крустациях, лаковых мини
атюрах, росписи стен и ме
бели, небольших камерных 
работах. Совершенство 
этих изделий до сих пор не

превзойдено. Корейские 
мастера сумели связать ста
рое с новым, традиционные 
технологии — с современ
ными. Культура Востока се
годня нам особенно нужна, 
чтобы выжить в нашем ев
ропейском ритме жизни.

Выставка в краеведчес
ком музее не ограничивает
ся демонстрацией картин. В 
планах музея — проведение 
мероприятий совместно с 
Обществом корейской куль
туры. Интересующихся ждут 
вечера поэзии и другие за
нятные акции.

Мария КОНОВАЛОВА 
Фоторепродукции 

Анатолия ЛАПТЕВА

Отдел ведет 
мастер спорта 

международный 
арбитр Владимир 

ЖЕЛТОНОЖКО

Шахматные 
квартеты

Ферзь против коня
Задач с таким материа

лом составлено немало.

№ 394. В. Шпекман

Мат в 3 хода.

Как «НС!» уже сообщала, 
в Екатеринбург из австра
лийского Мельбурна вер
нулась одна из самых зна
менитых екатеринбург
ских спортсменок, участ
ница четырех Олимпиад 
(1988, 1992, 1996, 2004) и 
призер трех из них (сереб
ро—1 992, 1996и бронза — 
2004), трехкратная чемпи
онка мира по прыжкам в 
воду заслуженный мастер 
спорта Ирина Лашко.

Сенсацией же этот нео
жиданный даже для ее тре
нера Николая Мамина при
езд Ирины стал хотя бы по 
той причине, что сразу же 
после завершения Олимпиа- 
ды-2004 в Афинах, где Лашко 
— под флагом Австралии — 
завоевала бронзовую ме
даль в синхронных прыжках, 
Ирина пропала из поля зре
ния российских специалис
тов и болельщиков. Впрочем, 
большинство последних вос
приняли отсутствие фами
лии Лашко в стартовых про
токолах соревнований как не
что само собой разумеюще
еся. «Возраст есть возраст, 
— рассуждали некоторые, — 
на четвертом десятке лет 
много не попрыгаешь, пора и 
честь знать»... А оказалось, 
что принципиально не счита
ющая ни своих, ни чужих лет 
и не имеющая «совковой» 
привычки заглядывать в чу
жие документы и карманы, 
Лашко и не думала заканчи
вать с большим спортом. И 
вновь приступила к активным 
тренировкам.

Более того, Ирина все
рьез решила вернуться не 
просто в прыжки, а еще и в 
национальную сборную Рос
сии, первым этапом отбора в 
которую стал состоявшийся 
в июне в Электростали чем
пионат России. То-то было 
шума, когда пребывавшие в 
неведении соперницы, су
дьи и болельщики спустя 
много лет вновь увидели в 
бассейне и — дважды — на 
пьедестале почета все ту же 
азартную, стремительную и 
явно похорошевшую Иру 
Лашко. И кто сказал, что это
му «сгустку энергии» уже 33 
года?! В отношении Ирины 
стоит, по-моему, говорить, 
что ей еще 33 и меньше...

5 лет, 5 ям...
— Ирина, ваш приезд — 

как майский снег на голо
ву! Вы ведь, если не оши
баюсь, не были в Екате
ринбурге с конца прошло
го столетия?

— Чуть поменьше. Домой 
я приезжала пять лет назад, 
после Олимпиады в Сиднее. 
В которой, правда, по ряду 
причин не участвовала...

— Екатеринбург за эти 
пять лет здорово изме
нился?

— Не слишком. Похоро
шел — да, несомненно. Но, с 
другой стороны, за пять ми
нувших лет никто почему-то 
так и не догадался засыпать 
пять ям возле моего дома...

— А возле вашего авст
ралийского дома ямы 
есть?

— У дома я не видела ни 
одной, хотя за всю страну, 
разумеется, ручаться не 
могу.

— И большой у вас в 
Мельбурне дом?

— Нормальный. Нам с му
жем (Кэролом Фёза. —

ОЛИМПИАДА

Прыжок в 33 оборота!
Прим. Ю. О.) и дочерью 
(Алиной Фёза. —- Прим. Ю. 
О. ), во всяком случае, вполне 
его хватает. Я ведь, как и 
прежде, невелика по разме
рам (смеется).

— В 90-х годах в Австра
лии проживало целое 
уральское спортивное 
«поселение»: в этой стра
не обосновались боксер из 
Серова Константин Цзю, 
пловец из Лесного Алек
сандр Попов и прыгунья в 
воду екатеринбурженка 
ИринаЛашко. Попов, прав
да, не так давно вернулся в 
Россию и возглавил доб
ровольное спортивное об
щество «Локомотив». 
Отъезд Александра — 
большая потеря для ваше
го мини-«землячества»?

— «Отряд не заметил по
тери бойца» (смеется). А 
если серьезно, то ведь мы 
все жили в разных городах 
этой совсем не маленькой 
страны. И если общались 
друг с другом, то в основном 
по телефону. У каждого из 
нас существовали собствен
ные графики тренировок и 
соревнований, которые, как 
правило, не пересекались. 
Так что реже видеться мы 
отныне точно не будем.

— А вы слышали о том, 
что Цзю вроде бы оконча
тельно «повесил перчатки 
на гвоздь» и свое свобод
ное время теперь посвя
щает фитнесу, пропаган
де здорового образа жиз
ни и даже участию в авст
ралийской телеверсии 
российской шоу-програм
мы «Танцы со звездами»?!

— Не только слышала, но 
и лично ее видела. Поначалу, 
не скрою, изрядно повесе
лилась, наблюдая за Кости
ными телодвижениями. Но 
постепенно он так натрени
ровался, что стал неплох и в 
качестве танцора. Молодец!

— Кстати, в конце мая 
Костя тоже ведь приезжал 
в Екатеринбург, где лично 
ратовал за развитие на 
Урале профессионально
го бокса и приобщение 
земляков к спорту и куль
туре.

— Да, я знаю об этом, но 
сама в эти дни занималась в 
основном другими делами. 
Более важными, нежели 
танцы и прыжки со звездами 
и без оных.

К победам готовилась 
в Виктории

— Чем именно?
— Интенсивными трени

ровками в бассейне екате
ринбургского Дворца моло
дежи под руководством мое
го самого любимого тренера 
Николая Петровича Мамина, 
готовилась к чемпионату 
страны.

— А вы уже видели но
вых воспитанников своего 
тренера? Вторую Лашко 
среди них, часом, не раз
глядели?

— Даже беглого взгляда 
на тренировки ребят оказа
лось вполне достаточно для 
того, чтобы понять: у Петро
вича (Мамина. — Прим. Ю. 
О.) растут очень талантли

вые и перспективные прыгу
ны, многих из которых на
верняка ждет звездное 
олимпийское будущее. Надо 
только им в этом помочь.

— А кто вас тренировал 
в стране кенгуру и Кроко
дила Данди?

— В Мельбурне я занима
лась — бесплатно, как 
«спортивная гордость стра
ны», — в оборудованном по 
последнему слову техники 
муниципальном бассейне 
нашего штата Виктория. Есть 
у меня и персональный тре
нер, зовут которого Павел 
Петрович.

— Он что, русский?
— Русский: но не эмиг

рант. В свое время Павел 
Плотников работал тренером 
по батуту в Тольятти, воспи
тал чемпиона мира Вадима 
Красношапку, а в Австралию 
приехал уже из Украины.

Я сама еще школьница
— Ирина, как-то дове

лось прочитать о ваших 
планах по открытию в Ав
стралии собственной 
школы прыжков в воду и 
приглашению в нее луч
ших российских трене
ров, в том числе и Мами
на. Эта мечта осуществи
лась?

— Какая школа, о чем вы?! 
Заявляю официально: ника
ких планов по ее открытию в 
Австралии я никогда не вы
нашивала. Как я могу кого-то 
учить, если сама еще учусь, 
если еще не «напрыгалась»!

— И все же, поведайте 
истинную цель своего 
внезапного возвращения 
в Екатеринбург.

— Повторяю, что я при
ехала домой для того, чтобы 
усиленно тренироваться. За
дача-максимум: попасть в 
состав сборной России и на
чать готовиться к чемпиона
там Европы и мира (он прой
дет в 2007 году в Австралии. 
— Прим. Ю. О. ) и Олимпиа- 
де-2008 в Пекине.

— Как отнеслось к ва
шему приезду спортив
ное руководство Сверд
ловской области?

— В середине мая мы с 
Петровичем встречались с 
областным министром фи
зической культуры, спорта 
и туризма Владимиром Ва- 
генлейтнером и его замес
тителем Андреем Саловым. 
По их словам, они очень 
рады как моему возвраще
нию, так и решению вновь 
представлять на междуна
родной арене Свердловс
кую область и Россию. И по
обещали нам всяческую 
поддержку.

— А что по этому пово
ду высказали ваши домо
чадцы?

— Они официально зая
вили, что очень рады за 
меня, абсолютно довольны 
всем случившимся и боле
ют за маму вместе со всей 
Австралией.

— Кстати, с будущим 
мужем вы познакомились 
тоже в бассейне?

— Совершенно верно, во 
время проходившего в Сид
нее турнира серии Гран- 
при. Замечу, что вообще-то 
в середине 90-х Кэрол еще 
не слишком и понимал вид 
спорта, которым серьезно 
занимается его супруга. Так 
что нашу тогдашнюю «слу
чайную встречу» вполне 
можно считать неким по
дарком судьбы.

— Кто Кэрол по про
фессии?

— Он много лет трудился 
в бюро как частный детек
тив. Но параллельно, буду
чи убежденным фанатом 
спорта, успевал серьезно 
заниматься сразу несколь
кими видами спорта — тен
нисом, водными и горными 
лыжами, пулевой стрель
бой, конным спортом, вос
точными единоборствами. 
Позднее муж перешел на 
тренерскую работу с тенни
систами и занялся бизне
сом. В частности,устраивал 
в Мельбурне спортивно
развлекательные програм
мы для маленьких детей. 
Кроме детей, Кэрол очень 
любит еще и животных — 
собак, лошадей, ради кото
рых когда-то построил на 
своей земле небольшой ип
подром.

Я — прыгаю, 
дочь — бегает

— 11 -летняя Алина
Фёза-Лашко уже начала 
постигать секреты буду
щих спортивных побед ?

— Спорт пока не стал 
смыслом ее жизни, дочка 
растет обычной австралий
ской школьницей. Правда, 
не так давно наша Кузя (дет
ское прозвище Алины. — 
Прим. Ю. О.) записалась в 
какую-то группу по бегу.

— Но на лыжах-то вы, 
надеюсь, катаетесь всей 
семьей?

— Нет, подобные экстре
мальные виды спорта мне 
противопоказаны,очень уж 
они травмоопасны.

— А ведь в детстве вы, 
рассказывают, травм так 
не боялись; азартно игра
ли, например, в футбол!

— Играла, и с огромным 
удовольствием. Но после 
тех матчей обычно занима
лась лечением очередной 
раны или травмы. Со вре
менем это надоело, и к свое
му здоровью я сейчас отно
шусь более трепетно.

— Ирина, а в Австралии 
не обидятся на вас за то, 
что, прожив в этой стране 
десять лет, вновь собира
етесь сменить спортив
ное «гражданство» и выс
тупать за сборную Рос
сии?

— У меня была, есть и бу
дет только одна Родина — 
Россия. Эту страну я всегда 
любила и продолжаю лю
бить. Что же касается Авст
ралии, то это очень демо
кратичная страна, в которой 
проявление подобных стра
стей не принято и люди 
свободны в своих поступках.

— Вы вернулись в стра
ну и вновь собираетесь 
жить и работать среди 
людей, которые в канун 
Игр-2000 приложили оп
ределенные усилия для 
того, чтобы вы на них не 
выступили...

— То, что шесть лет назад 
меня не включили в состав 
олимпийской делегации, 
меня давным-давно не инте
ресует. Не получив пригла

шения от России, я получила 
его от Австралии четыре 
года спустя и все равно выс
тупила на четвертой в своей 
жизни Олимпиаде. Впрочем, 
в Афинах я прыгала не за Ав
стралию или Россию, а лич
но за себя, за свои нерастра
ченные амбиции. И, думаю, 
доказала — прежде всего са
мой себе, — что еще не ис
черпала свои силы и по-пре
жнему способна на серьез
ные успехи.

— Первые две олимпий
ские медали, в Барселоне 
и Атланте, вы завоевали в 
индивидуальных прыж
ках, а вот третью — в Афи
нах — в синхронных. В Пе
кине собираетесь пры
гать одна или с кем-то в 
паре?

— Возможно, я вообще 
выступлю в обоих разрядах! 
Главное — попасть в состав 
олимпийской команды, а с 
кем именно прыгать — для 
меня не принципиально, 
кто-нибудь все равно най
дется. Например, оставшая
ся без пары олимпийская 
чемпионка Юлия Пахалина.

«Кремль 
по-австралийски» 
— Прыжки в воду для

Ирины Лашко — это?..
— Как и в детстве — 

сплошное удовольствие и 
безудержная радость. А вот 
их, пусть даже кратковре
менное, отсутствие лично 
для меня становится настоя
щим шоком. Помню, как не
легко мне жилось, к приме
ру, в конце 90-х, когда в тече
ние 12 месяцев я уже не мог
ла выступать за Россию, но 
при этом еще не имела пра
ва прыгать за Австралию.

— Олимпиада — это 
ведь не только вершина 
спортивного календаря, 
но еще и очень серьез
ные деньги. Знаете ли 
вы, например, о том, что 
российских чемпионов и 
призеров недавней 
Олимпиады в Турине на 
родине буквально засы
пали деньгами и подар
ками в виде «наворочен
ных» авто и прочего?

— Да, конечно, я в курсе и 
олимпийских успехов рос
сиян в Италии и того, как и 
чем их впоследствии на
граждали. И, признаюсь, 
страшно рада за наших ре
бят, которые, считаю, впол
не заслужили подобные по
чести от государства.

— Любопытно, а в Авст
ралии призеров Олимпи
ад чествуют? Скажем, 
принимали ли вас, по 
аналогии с Россией, в 
местном... «Кремле»?

— «Кремль» в австралий
ской столице Канберре, ко
нечно, не столь впечатляю
щий, как в российской сто
лице, но тоже красив и при
ятен. Да и прием олимпий
цев у высшего должностного 
лица Австралии — пре
мьер-министра страны— 
прошел на вполне прилич
ном уровне. Я, во всяком слу
чае, осталась им довольна.

Юрий ОВОДОВ
На снимке: 

в Екатеринбурге 
Ирину Лашко ждали 

родной бассейн, 
самый любимый тренер 
и сестра Елена (слева).

Фото
Анатолия ЛАПТЕВА

№ 395. В. Шпекман

Ферзь против слона
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Фактики
•Брэд Питт и Анжелина 
Джоли, похоже, собира
ются вслед за Риз Уизерс
пун и Райаном Филлепи 
войти в немногочислен
ный список многодетных 
голливудских пар.
Правда, если Риз с Райаном 
обзаводятся собственными' 
детками, то Анжелина с Брэ
дом предпочитают не только 
рожать своих, но и усынов
лять чужих малышей. У них 
уже двое приемных и один 
собственный ребенок (де
вочка, родившаяся совсем 
недавно), а актеры призна
ются, что подыскивают в 
детских домах еще одного и 
им неважно, какой нацио
нальности и даже какого пола 
он будет.
•Актриса Миа Фэрроу 
(«Ребенок Розмари» и по
ловина фильмов ее быв
шего супруга Вуди Алле
на) вместе с сыном Рона
ном отправилась с благо
творительной миссией в 
Африку. Конкретнее — в 
Судан.
Голливудская звезда ужасну
лась, узнав о том, что в мест
ных военных конфликтах про
тивоборствующие стороны 
используют детей, и охотно 
согласилась на просьбу 
организации ЮНИСЕФ 
стать послом доброй воли в 
Судане. По возвращении в 
США Фэрроу поведает о бе
дах и нуждах жителей неспо
койного региона тем, кто мо
жет повлиять на обстановку, 
— политикам, экономистам, 
медикам и попытается убе
дить их помочь страждущим. 
•Множество самых раз
ных рейтингов существует 
среди любителей кино. 
Один из них опубликован 
на английском сайте 
LoveFilm. С помощью по
сетителей сайта его авто
ры составили список са
мых надоедливых кино- 
персонажей.
В списке фигурируют Эйс 
Вентура (сыгранный Джи
мом Кэрри), мистер Бин (в 
исполнении Роуэна Аткинсо
на), героиня актрисы Энди 
Макдауэлл из романтичес
кой комедии «Четыре свадь
бы и похороны», герой Бена 
Стиллера из фильма «Додж- 
болл». А сомнительной чести 
получить звание самого раз
дражающего персонажа всех 
времен удостоилось длинно
ухое существо Джар Джар 
Бинкс из трех свежих 
«Звездных войн» Джорджа 
Лукаса.
•Подведены итоги благо
творительной акции «По
дари жизнь», которая про
шла в начале месяца в 
московском театре «Со
временник».
Напомню, что организовали 
эту акцию две замечатель
ные актрисы — Чулпан Хама
това и Дина Корзун, а под
держали ее многие другие 
артисты эстрады, театра и 
кино, а также некоторые биз
несмены и политики. Более 
семисот тысяч рублей, се
мидесяти тысяч долларов и 
двух тысяч евро собрал на
личными благотворитель
ный концерт в «Современни
ке». Эти деньги пойдут на ле
чение детей с заболевания
ми крови. По завершении ак
ции Чулпан Хаматова 
призналась, что сумма хоть и 
не плоха, но она ожидала от 
соотечественников большей 
активности. «Богатые люди у 
нас с деньгами расстаются 
тяжело даже ради таких бла- : 
гих целей!» — констатирова
ла она.
•Фильмом «Клятва» ки
тайского режиссера Чена 
Кайге открылся на про
шлой неделе Московский 
международный кинофес
тиваль.
Среди конкурсных фильмов 
нынешнего феста — «Род
ственники» Иштвана Сабо, 
«Климт» Рауля Руиса, 
«Сколько ты стоишь» Бертра
на Блие. Россию представ
ляет лента «Червь» режиссе
ра Алексея Мурадова. Вы
брать претендента на глав
ный приз — статуэтку «Золо
той Георгий» — предстоит' 
жюри, в составе которого ак
теры Реми Жирар, Джулии 
Кристи, режиссеры Анджей 
Жулавски и Алексей Учитель.
• Новый спектакль в но
вом театре («Tearp.DOC») 
— «Откос от армии».
Это третья премьера театра. 
Постановщик спектакля — 
Игорь Турышев. Исполнитель ' 
главной роли — Александр 
Калугин. Он сыграл молодого 
солдатика, сбегающего из 
воинской части и нашедшего ' 
приют в доме двух одиноких 
женщин. Главный принцип 
«Театра.ООС» — показывать 
жизнь такой, какая она есть, 
— соблюден и в «Откосе от : 
армии». Это жесткое, реали
стичное повествование, со- 
ставленное из сцен, будто 
подсмотренных на соседней 
Улице Подготовил

Антон КАПТЕЛОВ

Полеты мыши во сне и наяву
ОПЕРЕПА О КРИЗИСЕ СРЕДНЕГО ВОЗРАСТА

Перед самым завершением театрального сезона 
Свердловский государственный академический театр 
музыкальной комедии выдал яркую премьеру - спек
такль «Летучая мышь». Причем в версии, которую мо
гут и не узнать ярые поклонники оперетты Штрауса.

Оказывается, нас долгие 
годы обманывали. Оказыва
ется, одна из любимейших в 
России оперетт — точней, та 
ее версия, которую благода
ря фильму с братьями Со
ломиными едва ли не наи
зусть знают все жители быв
шего Советского Союза, — 
имеет совсем немного об
щего со штраусовским ори
гиналом. Оказывается, это 
очень честный и благой об
ман.

Невольными виновника
ми этого обмана стали Ни
колай Эрдман и Михаил 
Вольпин. В 1946 году они на
писали либретто для поста
новки «Летучей мыши» в 
Московском театре оперет
ты. Ради успеха спектакля с 
новой трактовкой пришлось 
пожертвовать многими му
зыкальными эпизодами и 
заменить их популярными 
танцевальными мелодиями, 
более органичными для не
сложной музыкальной коме

дии. В этом виде «Летучая 
мышь» отечественным зри
телям и запомнилась. И ког
да в 70-х годах в Москву 
приехала знаменитая труппа 
Венской народной оперы, 
русская публика просто не 
признала в их «Летучей 
мыши» свою родную опе
ретту. В венской постановке, 
дотошно следовавшей ори
гиналу, не было ни рассказа 
о собаке по имени Эмма, ни 
подстреленного лесничего, 
ни качающейся тюрьмы, ни 
даже того, что наши сооте
чественники привыкли счи
тать стержнем сюжета — са
мого костюма Летучей 
мыши. Публика приняла 
этот спектакль с прохлад
цей, а театральные деятели 
призадумались — как отыс
кать среднее арифметичес
кое между музыкальной дра
матургией Штрауса и остро
умными скетчами Эрдмана 
и Вольпина? Самого ощути
мого результата на этом

мышь» в Хабаровском теат
ре музыкальной комедии.

К этой версии и обратил
ся наш театр для новой по
становки. Ею занялась Су
санна Цирюк, один из самых 
востребованных в России 
режиссеров музыкального 
театра. С ней работала 
«звездная» команда, почти 
сплошь состоявшая из лау
реатов «Золотой маски» и 
прочих престижных теат
ральных премий.

— Для меня приглашение 
на постановку в Свердловс
кую музкомедию — большая 
честь, — говорит Сусанна 
Цирюк. — Я с детства знаю, 
что здесь совершенно уни
кальный театр. Во-первых, 
это единственный в стране 
режиссерский театр в жан
ре оперетты — для меня это 
очень важно, я приверженец 
авторской режиссуры. Во- 
вторых, здесь потрясающая 
труппа —талантливая, с чув
ством собственного досто
инства, редкостно доброже
лательная. Актеры уверены в 
себе, умеют и любят рабо
тать и знают, что могут все. А 
что касается версии оперет
ты... Я ставлю музыку, а не

Прежняя постановка «Ле
тучей мыши» в нашей Муз- 
комедии была сделана в 
1991 году и шла с аншлагом 
больше 10 лет — несмотря на 
отсутствие собаки Эммы, 
качающейся тюрьмы и под
стреленного лесничего. В 
нынешнем спектакле собака 
присутствует, но в лесничего 
не стреляют, тюрьма качает
ся, но тема костюма даже не 
возникает, что постановку 
никак не портит. Жаль толь
ко, что резко сократились по 
сравнению с культовым 
фильмом партии горничной 
Адели — блистательным ак
трисам Ирине Цыбиной и 
Светлане Кадочниковой в 
этой роли ощутимо тесно, 
некуда применить свое ко
медийное дарование.

«Летучая мышь» активно 
рекламировалась как опе
ретта для взрослых, обла
дающая самым фриволь
ным сюжетом в истории му
зыкальной комедии. Люби
тели пикантных сцен будут 
разочарованы — таких сцен 
в спектакле нет. Было заяв
лено, что история происхо
дит в наши дни. Единствен
ный признак современнос-

о кризисе 
среднего 
возраста и о 
том, как жена 
нашла ориги
нальный спо
соб вновь за
интересовать 
собой мужа. 
«А вообще это 
сюжет вне
временной. 
Это история о 
женщине, ко
торая, что на- 
зывается, 
сделала всех, 
— говорит 
режиссер. — 
Мне хочется, 
чтобы в фи
нале было 
ощущение, 
как в старом 
фильме с Ян- 
к о в с к и м . 
Наша «Лету
чая мышь» —
это полеты во сне и наяву».

Удался ли замысел — 
вопрос излишний. В оперет
ту люди ходят не за раз
мышлениями на серьезные 
темы. В «Летучей мыши» — 
прекрасная игра актеров,

бессмертная музыка. А что 
кому еще надо от жанра му
зыкальной комедии?

Мария КОНОВАЛОВА 
Фото 

Антона КАПТЕЛОВА

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица

пути достиг 
Анатолий 
Кордунер, 
ставивший 
«Летучую

сюжет. В музыке ведь всегда 
слышно, кто кого ударил, а 
кто кого погладил по щеке. В 
музыке мы практически не 
делаем купюр.

ти — мобильные телефоны 
в руках персонажей. Вся со
временность и «взрос
лость», по мнению Сусанны 
Цирюк, сводится к рассказу

Об увеличении 
транспортного налога 
ЕКАТЕРИНБУРГ. Решение об увеличении ставки 

транспортного налога в первом чтении приняли депу
таты Облдумы.

Рост случится с января следующего года. Налог увели
чится на 7 с половиной процентов. Он платится с каждой 
лошадиной силы и зависит от мощности двигателя.

Мощность двигателя в л. с. Стоимость 1 л. с.
ЛЕГКОВЫЕ МАШИНЫ
До 100 лошадиных сил 6,5 рубля

от 100 до 150 л. с. 16,1 рубля

от 150 до 200 л. с. 32,3 рубля

АВТОБУСЫ
до 200 л. с. 21,5 рубля

свыше 200 л. с. 34,4 рубля

ГРУЗОВИКИ
до 100л. с. 21,5 рубля

от 100 до 150л. с. 34,4 рубля

Увеличение размера транспортного налога увеличит по
ступления в бюджет на 37,7 млн. рубля в 2008 году.

Марина ДАВЫДОВА

Турфирма «Ятяант+»
ул. Добролюбова, 96, "
тел.: (343) 376-46-00, 376-55-10. ЭДв!

Отдых за границей из Екатеринбурга и Моск&ы
Море: БОЛГАРИЯ, ГРЕЦИЯ, ЕГИПЕТ, ИСПАНИЯ, 
ИТАЛИЯ, КИПР, о. КРИТ, ТУРЦИЯ, ХОРВАТИЯ, ЧЕРНОГО
РИЯ, ЭМИРАТЫ.
Экскурсии: АВСТРИЯ, ВЕЛИКОБРИТАНИЯ, ГЕРМАНИЯ, 
ФРАНЦИЯ, ЧЕХИЯ, СКАНДИНАВИЯ.
АВТОБУСНЫЕ ТУРЫ ПО ЕВРОПЕ 
(в т. ч. и с отдыхом на море)

ИНДИВИДУАЛЬНОЕ БРОНИРОВАНИЕ
ОТЕЛЕЙ ЕВРОПЫ

МОРСКИЕКРУИЗЫ
вечные круизы по ^олге из Перми
Круизы от 3 до 18 дней
Направление: Чайковский, Волгоград, Ярославль, 
Москва, Ростов, Казань, Самара, Астрахань, 
Санкт-Петербург.
Стоимость круизов от 2370 р. 
(Чайковский — 3 дня).
Экскурсионные туры no Foccuu
Экскурсионные туры по Уралу
Лечение В санаториях 
Отдых на базах 
Черноморское побережье 
Гостиница «Приморская», Сочи; 
пансионат «Лучезарный», Лоо;
база отдыха «Лазаревское взморье», Лазаревское; 
гостиница «Импульс» базы отдыха «Якорная щель», 
санатории и базы отдыха в Анапе, в Крыму.

Доступные цены. Спешите!

Летние инфекции
ЕКАТЕРИНБУРГ. Медики Свердловской области 

обеспокоены ростом заболеваемости острыми ки
шечными инфекциями в летний период. Показатель за
болеваемости сальмонеллезом в области на 30 про
центов превышает среднемноголетний уровень. Осо
бенно частые случаи заболеваемости среди жителей 
регистрируются в Рефтинском, Верхней Туре, Киро
вограде и Ачите. Об этом в информационном агент
стве «Интерфакс-Урал» сообщил заместитель главно
го санитарного врача области Андрей Юровских.

Обострение ситуации с гастроэнтеритом, ротовирусной 
и другими кишечными инфекциями врачи связывают с се
зонным употреблением в пищу немытых фруктов и купанием 
в водоемах. Кроме того, частой причиной попадания в ин
фекционное отделение становится приобретение просро
ченных молочной продукции, готовых салатов и кремовых 
изделий в магазинах, а также купленной с рук. В прошлом 
году за нарушение правил хранения и реализации продук
тов питания на владельцев торговых точек было наложено 
две тысячи штрафов. С начала этого года сумма штрафных 
санкций составила более двух миллионов рублей.

По словам Андрея Юровских, переносчиками опасных 
инфекций могут стать уральские туристы. Популярные ку
рорты Крыма, Египта и Турции являются неблагополучными 
по таким заболеваниям, как гепатит А и малярия. Един
ственный способ уберечься - своевременно ставить при
вивки, а также соблюдать элементарные правила личной 
гигиены, употреблять бутилированную воду, избегать экзо
тических блюд и подаваемых к прохладительным напиткам 
кубиков льда. В последних может сохраниться кишечный 
эмбрион. Елена МАРЬИНА

Прокуренное детство
ЕКАТЕРИНБУРГ. Фильм-короткометражку для про

давцов табачных изделий, обучающий навыкам кор
ректного отказа в продаже сигарет несовершеннолет
ним, презентовал на днях Общественный совет в под
держку позитивного развития молодежи «Твой выбор».

— Зачастую продавцы даже не знают о существовании 
Закона «Об ограничении курения табака», который действу
ет с 2002 года. Закон есть, но отсутствует механизм его реа
лизации. В первую очередь это касается продажи сигарет 
несовершеннолетним. Опрос продавцов в вашем городе по
казал, что реализаторы боятся отказать подростку в прода
же пачки сигарет, потому что те проявляют агрессивные ре
акции, — сообщила в информационном агентстве «ИТАР— 
ТАСС-Урал» директор совета, член молодежной Обществен
ной палаты Татьяна Маркичева.

30-минутный ролик в сочетании со специальным тренин
гом «Умей сказать «нет» предлагает алгоритм действий и 
готовые формулировки, которые помогают сформировать у 
продавцов навыки отказа в продаже табачных изделий. В 
нем приведены наиболее распространенные ситуации, воз
никающие при попытке приобрести сигареты малолетними 
курильщиками. Грамотный, вежливый, но твердый отказ, 
который подросток услышит в нескольких торговых точках, 
утверждают психологи, вызывает у подростка отложенное, 
желание, которое быстро угасает, как и возникает. Такой 
прием «разрушает» моментальную потребность закурить.

Фильм, изданный на средства международных табачных 
компаний и нескольких крупных московских консалтинговых 
компаний, аналогов в России пока не имеет. В ближайшее 
время он на бесплатной основе разойдется по крупнейшим 
торговым сетям.
❖В России курит каждый третий подросток до 18 лет. 
* Самая распространенная причина первой затяжки - 
проблемы в общении со сверстниками.
■-.•Если курят родители -в 82 случаях подростки 
«наследуют» привычку.

Елена МАРЬИНА
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роскошные 
костюмы, 
красивые 
танцы. Еще, 
разумеется,

ТЮЗ I
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
28 июня
ПАРК СОВЕТСКОГО 
ПЕРИОДА
18.30
29 июня

ТЕАТР «ВОЛХОНКА» 
18.30 ------------------------------28 июня

ОБХОХОЧЕШЬСЯ, 
или 'ПИР ДУХА 
19.00
29 июня
ТЕТЯ,
КАК ВЫ КСТАТИ!.. 
19.00

ТЕАТР ДРАМЫ
28 июня

ФАУСТ НАВСЕГДА
18.30

29 июня
ПОМИНАЛЬНАЯ

МОЛИТВА
18.00

28 июня
БРЕМЕНСКИЕ 

МУЗЫКАНТЫ
10.30

29 июня
ПЕППИ

11.00

!
I

I

Без посредников
ЯПродам две 2-комн. кв. в центре г. Артемовского, возмо
жен обмен, т. 8-906-815-39-92.
КСдам комнату гостиничного типа (ВИЗ-бульвар), желатель
но студентам, т. 8-904-54-14-632.
яДве девушки-студентки (сестры) снимут комнату или одно
комнатную квартиру, отдаленные районы не предлагать, 
т. 355-37-29, после 14.00.
ЯПродам ветросолнечную электростанцию, 
т. 8-912-26-36-408.
ЯПродам холодильник «Стинол», б/у, в отл. сост., 
т. 359-74-86.
яПродам дешево ножную швейную машину, т. 227-85-36.
яПродам дешево новую стиральную машину «Элита», 
т. 212-91-81.
ЯПродам за символическую цену трехстворчатый полиро
ванный шкаф, т. 374-11-09, Людмила Николаевна.
ЯПродам аккордеон «Вальтмейстер» (Германия), 
т. 242-04-40.
ЯПродам дешево мужской костюм (тройка), р. 52, черный, 
б/у, в хор. сост., т. 8-908-924-55-28.
ЯМолодая энергичная пенсионерка ищет работу курьера, 
т. 374-11-09, Людмила Николаевна.
ЯВ Кировском районе потерялась собака породы боксер, 
девочка, окрас тигровый, в ошейнике, нашедшему — вознаг
раждение, т. 8-922-1-222-513, 345-85-45.

ОПЕРАТИВНАЯ 
БЕСПЛАТНАЯ 
ИНФОРМАЦИЯ 
0 РЫНКЕ 
БАНКОВСКИХ 
УСЛУГ

Вчера, 26.06.2006 г., средневзве
шенный курс рубля на ЕТС 
составил 27.1021 руб./долл.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» 
ПО ДАННЫМ ИА «БАННИНФОРМСЕРВЙС» 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
3706-171,3706-172, 3706-173 

■адреса, телефоны, режим работы 
екатеринбургских банков, 

■филиалов и пунктов обмена валюты 
■текущие курсы обмена валют 

■условия рублевых 
и валютных вкладов 

■пластиковые карточки
■котировки мерных слитков

■памятные монеты 
■аренда сейфовых ячеек

■системы денежных переводов
Приоритетные курсы обмена наличной валюты 

в банках Екатеринбурга 26.06.2006 на 15 часов:
Ц5Р(доллар США) - 27.00 (Банк «Уралфинанс») - 27.09 (Драгоценности урала)___________
EUR(EBPO) - 34.00 (Банк Драгоценности Урала Сакко и Ванцетти,41 ) - 34.10 (Альфа банк) 
СВР(англ.фунт) - 49.25 (Уральский Банк Сбербанка РФ) - 51.00 (Газпромбанк)__________  
К2Т(100казах.тен) - 16.00 (СКБ-банк) - 22.70 (Уралтрансбанк)

Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 26.06.2006:
1 австралийский доллар....... 19.8811 
1000 белорусских рублей .... 12.6195
10 датских крон.................... 45.6286
1 доллар США.......................  27.0491
1 евро......................................  34.0251
100 исландских крон............36.0126
100 казахских тенге................22.6125
1 канадский доллар............. 24.1639
10 китайских юаней ренминби....3.8071
1 новая турецкая лира........ 16.0243
10 норвежских крон...............42.7181

1 сингапурский доллар......... 16.9576
10 украинских гривен............53.6955
1 фунт стерлингов
Соединенного Королевства....49.5323
10 шведских крон..................  36.8471
1 швейцарский франк ............ 21.7611
100 японских иен.................  23.3222
‘ Курсы установлены без обязательств 
Банка России покупать и продавать ука
занные валюты по данному курсу.

Татьяна ДАНИЛОВА

355-91-11
355-91-16, 355-17-12,
371-42-61
371-39-09
355-91-30

экономики 
молодежных проблем 
культуры 
социальных проблем 
рекламы и объявлений 
гл. бухгалтер 
компьютерный

355-30-32 
355-91-12 
355-30-54 
371-38-75 
355-05-70 
355-30-63
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ПЕРСОНАЛЬНОЕ
ДЕЛО

ДОИГРАЛИСЬ...
10 игровых автоматов «посади

ли» под арест в одной из камер 
предварительного заключения 

Октябрьского 
РОВД Саратова. 
Причина - «од
норукие банди
ты», обнару
женные в кафе 
«Русь», не сто
яли на налого
вом учете. Те
перь беднягам 
придется ноче
вать в «обезь

яннике» в качестве вещдоков, по
ка не закончится расследование 
дела об административном пра
вонарушении.

ДЕЛОВОЙ ВТОРНИК ВЫПУСК

№ 21(560)
27 июня 2006 года

ЗАЙМЕМ, СТРАНА ОГРОМНАЯ
ВОПРОС ЭКОНОМИСТА КРИЧЕВСКОГО МИНИСТРУ ФИНАНСОВ КУДРИНУ: ЗАЧЕМ РОССИЯ ТОРОПИТСЯ ВЕРНУТЬ ВНЕШНИЕ ДОЛГИ, 
ЕСЛИ ТУТ ЖЕ ОБРАСТАЕТ НОВЫМИ?

КРАШЕ ЮЛИИ - 
РУСЛАНА

Даже острейшие политические 
распри не помешали Верховной 
Раде Украины провести электрон

ный конкурс 
красоты. В нем 
приняли уча
стие около 50 
женщин-депу
татов. По итогам 
интернет-опро- 
са, лавры пер
вой красавицы 
парламента до
стались пред
ставительнице 

«Нашей Украины», победительни
це «Евровидения-2004» певице 
Руслане Лыжичко. В упорной борь
бе она опередила лидера фракции 
«БЮТ» Юлию Тимошенко.

«МЫСЛИ» 
СТАРОГО ЛИСА

В Грузии вышли из печати сиг
нальные экземпляры книги экс
президента Эдуарда Шеварднад

зе «Мысли о 
прошлом и бу
дущем». Тираж 
мемуаров объ
емом 500 стра
ниц составит 6 
тысяч экземп
ляров. В зави
симости от об
ложки (мягкая 
или твердая) 
мысли Эдуарда

Амвросиевича обойдутся покупа
телям в 7 и 10 долларов соответст
венно. В такую сумму издатели 
оценили воспоминания бывшего 
лидера республики о конфликте 
между Горбачевым и Ельциным, 
воссоединении двух Германий и 
вынужденной отставке во время 
«революции роз»-..:

Максим БРУНОВ.

Министр финансов Алексей Куд
рин не перестает изумлять россиян 
загадками, связанными с использова
нием Стабфонда и погашением внеш
него долга. Недавно он заявил, что 
накопленные средства Стабилизаци
онного фонда будут спасать от ин
фляции путем размещения в ино
странные валютные активы. 10 про
центов из этой казенной заначки ре
шено конвертировать в английские 
фунты стерлингов и по 45 процентов - 
в евро и доллары. Между тем тот же 
самый глава Минфина вот уже кото
рый месяц убеждает простых россиян 
хранить сбережения в рублях на бан
ковских счетах. Какую же позицию 
министра считать более искренней: 
ту, с которой он подошел к размеще
нию Стабфонда, или же ту, что прибе
рег для общего пользования?

Если Кудрин указал верный сбе
регательный путь народонаселе
нию, то возникают вполне оправ
данные опасения о судьбе поспеш
но переведенного в валюту Стаб
фонда. А если ушлый чиновник 
обозначит россиянам ложное на
правление, то, пока не поздно, пора 
бежать в банк. Настораживают и 
другие загадки финансовой поли
тики. Взять курс на досрочную вы
плату некоторых внешних долгов, 
которые, как выясняется, кредито
ры с нас особенно и не требуют. Так, 
занятые 16 лет назад у Кувейта 1,1 
миллиарда долларов недавно были 
выплачены с рекордно высокими 
процентами, составившими 900 
миллионов долларов. Эксперты 
только диву дались: оказалось, что 
кувейтцы еще со времен премьера 
Черномырдина предлагали России 
реструктуризировать этот долг до 
его номинала плюс символического 
одного рубля в виде процентов. Но 
не тут- то было: у Минфина - собст
венная гордость, на арабов смотрит 
свысока. Да что арабы: от щедрот 
Министерства финансов вот-вот пе
репадет и европейцам. На минув
шей неделе Алексей Кудрин заявил 
о близящемся расчете с Парижским 
клубом, которому Россия остается 
должна без малого 21 миллиард 

долларов. При этом за согласие 
принять выплаты раньше срока кре
диторам обещана премия в сумме 1 
миллиарда долларов.

С одной стороны, понять Кудрина 
можно: чего разом не отдать долги, 
если тому способствует конъюнкту
ра нефтяного рынка и размеры рас
тущего на глазах Стабфонда? Но, с 
другой стороны, невольно закрады
ваются подозрения. Ведь любой 
банковский клерк сегодня безоши
бочно подтвердит, что спешка в рас
плате со старыми долгами красноре
чиво свидетельствует о намерении 
заемщика оформить новые кредиты. 
Об этом же еще в апреле прогово
рился и сам министр Кудрин, зая
вивший, что общий госдолг Россий
ской Федерации с 2007 года начнет 
расти в номинальном выражении. 
Об этом же предупреждает и извест
ный экономист, доктор наук Никита 
Кричевский, который связывает эту 
безрадостную перспективу с нынеш
ней политикой монетарных властей:

- При нынешнем курсе на укреп
ление рубля, необходимости «под
дувать» фондовый рынок и неприка
саемости Стабфонда с 2007 года 
Россия вновь начнет наращивать 
объем внешнего долга. Имея 70 
миллиардов долларов в загашнике, 
страна вновь выйдет на финансовый 
рынок с протянутой рукой!..

Собственно говоря, совокупный 
внешний долг России, несмотря на 
все ускоренные выплаты из Стаби
лизационного фонда, увеличивается 
и сейчас. Так, в 2000 году россий
ские долги оценивались Банком Рос
сии в 159,9 миллиарда долларов. В 
следующие два года внешняя задол
женность пошла на убыль, сократив
шись до 146,3 миллиарда долларов. 
А затем долги опять стали прирас
тать. В 2004 году они достигли 214,5 
миллиарда долларов, а к началу ны
нешнего года увеличились до 258,6 
миллиарда долларов. Официаль
ная, между прочим, статистика, ко
торую отечественные финансовые 
органы не очень-то и скрывают. По
лучается, что, отдавая левой рукой 
прошлые долги, правая, вот уже не

сколько лет подряд просящая, вытя
нута ладошкой. Правда, основными 
заемщиками в богатом зарубежье 
выступают банки и крупные корпо
рации, которые одалживаются или 
под гарантии правительства, или 
под залог капитализации. Похоже, 
именно поэтому российские чинов
ники столь ревностно следят за со
стоянием отечественного фондового 
рынка, при любом удобном случае 
подчеркивая хорошие перспективы 
роста активов государственных ком
паний.

- Если же курсовая стоимость на
ших «голубых фишек» уменьшится, 
то западные кредиторы потребуют 
или вернуть часть кредитов до раз
меров новой стоимости залога, или 
предоставить другие залоговые обя
зательства, - уверен экономист Ни
кита Кричевский.

По мнению ученого, удерживать 
иностранных фондовых инвесторов 
на российском рынке с каждым го
дом становится все труднее. В ход 
пущен последний козырь - привле
кательный для зарубежных фондо
вых игроков укрепляющийся курс 
рубля. Однако, как предрекает эко
номист, этот процесс не может про
должаться до бесконечности, потому 
что его уже подпирают финансовые 
обязательства государства перед 
бюджетниками, а также по реализа
ции нацпроектов, монетизации, ин
дексации зарплат и пенсий. К тому 
же бюджет составлен в рублях, его 
профицит тоже рассчитан в нацио
нальной валюте. Стабфонд - и тот до 
недавних пор хранился в рублях. Но 
где взять столько рублей, если более 
половины доходов федерального 
бюджета составляют деньги от ва
лютной продажи сырья?

- Рано или поздно курс рубля до
стигнет максимальной точки роста, 
за которой последует дефицит бюд
жета, задержки социальных выплат 
и срыв многих намеченных планов, - 
предрекает Кричевский.

Конечно, в запасе у России поми
мо Стабфонда - солидный объем 
золотовалютных резервов, а также 
попытка организовать биржевую

Алексей Кудрин любит демонстрировать, каким богатым 
стало родное государство.

торговлю энергоресурсами за руб
ли. Но накопленные богатства ка
жутся неисчерпаемыми только на 
первый взгляд. Если же пойдут на 
убыль нефтегазовые цены или слу
чится обвал фондового рынка, то, 
как говорят скептики, где гарантия, 
что битком набитые кубышки, кото
рыми сегодня так гордятся чиновни
ки, не постигнет судьба приснопа

мятного кредита МВФ образца ав
густа 1998 года? Как говорится, то, 
что нажито одной лишь трубой, с 
легкостью в трубу и вылетит. Не с 
учетом ли такого пессимистическо
го, но вполне реального сценария 
Минфин спешно сводит долговые 
дебит-кредиты, переводя резервы 
из рублей в валюту?

Дмитрий СЕВРЮКОВ.

——- КАРТИНКИ ИЗ ГЛУБИНКИ = ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ =

ГУЛЯТЬ, 
ТАК ГУЛЯТЬ!

СТАВКИ И ПОДСТАВКИ
ИЗ СОТЕН БАНКОВ НА РЫНКЕ ПОТРЕБКРЕДИТОВАНИЯ ЧЕСТНО РАБОТАЮТ ЛИШЬ ПЯТЬДЕСЯТ

Был бы только повод. А он в России 
есть, как известно, всегда! Вот жители 
некоторых городов и фонтанируют 
идеями. Не всем же сорокаградусную 
хлебать. Наверное, уже надоело, а мо
жет, и не по карману давно. Вот на днях 
Ижевск с Великим Новгородом отмеча
ли собственные Дни рождения. Что ж 
тут придумаешь особенного? Ну, вый
дет мэр в кои веки в народ - себя пока
жет да на горожан посмотрит. Ну, лотки 
с пирогами по всему городу расставят, 
музыку врубят на полную. Скучно все 
это, барышни.

Напряглись в столице Удмуртии и 
выдали на-гора... Кровать-шоу. А что, 
и необычно, и очень русскому мента
литету созвучно. Кто ж не помнит 
Иванушку, рассекавшего по щучьему 
веленью верхом на печи. Кто из нас 
не мечтал так же лихо прокатиться на 
столь необычном транспорте?

Но, похоже, с печами в Ижевске 
нынче большие трудности, где их, 
родненьких, взять, да чтоб катали? А 
вот кровати на колесиках еще сохра
нились в глубинке кое у кого. Ну и вы
катили, и гонялись наперегонки, пока 
колеса не поотлетали, дороги сами 
знаете...

«Почему на кроватях-то?» - интере
совались непосвященные. Да все про
сто. Район, где гонялись, - спальный. 
Вот и решили «вывести на старт» не
гласный символ региона.

В Великом Новгороде в день его 
1149-летия местные мясные короли то
же решили блеснуть выдумкой и объ
явили потомкам Ярослава Мудрого: 
зажарим в честь праздника... быка. Це
ликом!

Но тут местные власти вмешались и 
добавили к будущему блюду перчика, 
объявив горожанам, .что праздник на 
родине Достоевского и Рахманинова 
пройдет под девизом «Будем здоро
вы!». Это означало: гулять гуляйте, но 
без участия винно-водочных изделий. 
Выходило, что быка придется грызть 
всухомятку? Разочарование было 
столь велико, что идею с быком 
похоронили. Какое жаркое без доб
рой чаши?

В это же время на Камчатке готови
лись к празднику «Первой рыбы». Это 
когда лосось начинает в речки переть 
из моря на нерест с полным брюхом 
икры. Любят местные это время года 
больше жизни.

Накануне самые общественно ак
тивные представители аборигенов ус
тановили на центральной площади 
прямо перед зданием областной ад
министрации эвенкийскую юрту. Тако
вы традиции? - спросите вы. Ничего 
подобного. Так эвенки выразили свое 
несогласие с политикой администра
ции, которая, по мнению местных, не
справедливо распределила квоты по 
красной рыбе, чем и ущемила права 
коренных народов Камчатки. Красоч
ная юрта перед дверями обладмини
страции и символизировала требова
ние справедливого распределения 
квот. Любопытно, что лишь в этом году 
власти впервые проигнорировали за
явку аборигенов на вылов 500 тонн 
красной рыбы для праздника «Первой 
рыбы». Вот и обиделись.

Интересно только, поймут ли намек 
чиновники?

Александр БУШЕВ.

Как сообщил на днях замдиректо
ра департамента банковского регу
лирования и надзора ЦБ РФ Влади
мир Сафронов, составлен очередной 
«черный список» кредитных учреж
дений из 40 банков, которые немину
емо лопнут ввиду невозврата заем
щиками денег.

Суть кризиса очень проста: по 
словам г-на Сафронова, если в на
чале 2006 года просроченная задол
женность населения по кредитам со
ставляла 1,9 процента, то к середине 
июня она выросла до 2,5 процента и 
продолжает уверенно увеличивать
ся (критическим же порогом, за ко
торым происходит разорение и изъ
ятие лицензии, считается 10-про- 
центная просрочка).

- Если искать виноватых в этом 
кризисе, то ответ будет неожидан
ный буквально у всех участников 
рынка рыльце в пушку - и у заемщи
ков, и у банков, и у ЦБ, - говорит фи
нансовый аналитик агентства Рос
бизнесконсалтинг (РБК) Дмитрий 
Ежов. ■ Заемщики виновны в том, что 
они не соотносят объем и количество 
кредитов с реальными доходами. 
Банки, в свою очередь, при состав
лении кредитных соглашений указы
вают одну кредитную ставку, а в ито
ге она оказывается порой в полтора 
раза выше заявленной. Центробанк 
же закрывает глаза на многостра
ничные банковские договоры, в ко
торых трудно разобраться не только 
простому смертному, но даже гра
мотному специалисту.

Вот и получается, что из 350 раз
личных банков, согласно заключе
нию Федеральной антимонополь
ной службы (ФАС), на рынке по- 
требкредитования более или менее 
честно работают лишь 50. Причем в 
этом «белом» списке нет ни Сбер
банка, ни Внешторгбанка, которые 
принято считать наиболее надежны
ми.

Вообще потребительское кре
дитование - самый быстрорасту
щий вид банковских услуг в Рос
сии. В среднем ежегодно объем та
ких кредитов растет как минимум 
на 70 процентов. И это - несмотря 
на высокую инфляцию, из-за кото
рой не только процентные ставки, 
но и кредитные риски растут в гео
метрической прогрессии. Это при
водит к тому, что переплата по кре
диту может достигать 40 - 50 про
центов.

Какими только выгодными кредитами не зазывает клиентов реклама.

Факты? Да их сколько угодно! К 
примеру, «Русский стандарт» заяв
ляет в договорах 29 процентов годо
вых, аналитики же насчитали целых 
66 процентов (это, скорее всего, ми
ровой рекорд). «ХКФ Банк» офици
ально работает «от 28,5 процента», 
в то время как реальная ставка - 52 
процента. «Банк Москвы», замани
вая 21 процентом годовых, берет до 
32 процентов...

Рынок труда в России настолько 
непредсказуемый, что он никак не 
способствует снижению процент
ных ставок кредитов. Реальный 
прожиточный минимум в стране 
составляет около 200 - 250 долла
ров, а средняя зарплата не намного 
превышает 300 долларов. То есть 
большая часть россиян не может 
позволить себе выделять на взносы 
по кредиту более 100 долларов, при 
этом кредитов набирает на 170 -190 
долларов. Само собой, выплата 
процентов оказывается чрезвычай
но затруднительной.

Самое же забавное заключается в 
том, что потребитель может практи
чески безнаказанно не возвращать 
банку кредит. Ведь благонадеж

ность заемщиков должны проверять 
специально созданные кредитные 
бюро, обмен информацией в кото
рых практически не налажен. Кроме 
того, суммы, которые обычно фигу
рируют в кредитных договорах, не 
настолько велики, чтобы их можно 
было эффективно взимать через 
суд.

В самих банках чемпионами по 
халтуре считаются как раз кредитные 
отделы. Некоторые структуры вне
дрили автоматизированные системы 
оценки заемщиков, в то время как в 
описанной выше ситуации автомати
зированные системы неплохо бы 
поддержать экспертной оценкой. 
При отсутствии же таковой кредиты 
получают даже граждане с непод
твержденными доходами.

МЕЖДУ ПРОЧИМ
Такую же популярность, как и потребительское кредитование, постепенно 

набирает ипотека, которая по своей сути является долгосрочным кредитом на 
крупную сумму. Пока объем ипотечного кредитования составляет лишь одну 
сотую от общего объема, однако его доля быстро растет - за первые три меся
ца 2006 года рынок ипотеки вырос на 25 процентов. Очень неловко получит
ся, если квартиры уважаемые россияне будут покупать по такому же принци
пу, что и холодильники...

Характерен и такой поворот со
бытий: не сумев вернуть в срок кре
дит, заемщик идет в другой банк и 
берет там средства, чтобы вернуть 
кредит первому банку.

Российский'потребитель не стро
ит планов расходов, стремясь ку
пить все то, что уже есть у его сосе
дей или знакомых. При этом он не 
боится заводить сразу несколько 
кредитных линий в разных банках, в 
подавляющем числе случаев не вчи
тывается в кредитный договор, а 
также не учитывает возможность 
своего увольнения, болезни или 
просто сокращения объемов еже
месячного дохода. Такие и банк 
обанкротят, и сами останутся с но
сом.

Константин БЛАГОДАРОВ.
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ПОГОВОРИМ О СТРАННОСТЯХ СЕМЬИ
РАЗМЫШЛЕНИЯ, НАВЕЯННЫЕ ДИАЛОГОМ С ПАССАЖИРАМИ ПОЕЗДА ГРОЗНЫЙ - МОСКВА

На фоне развернувшейся дискуссии на тему 
демографии почти незамеченной прошла инфор
мация о том, что по уровню рождаемости Чечня 
занимает одно из первых мест в России и что в рес
публике этот показатель почти в три раза превы
шает смертность,

В чем же причина этого феномена? Ответ на 
этот вопрос я получила, что называется, из пер
вых рук - от пассажиров поезда Грозный - Моск
ва. Поскольку путь до столицы неблизкий, не
вольно завязался с ними разговор о детях, кото
рых, к удивлению моему, чеченцы не боятся 
брать с собой в долгую дорогу.

Моей соседкой по купе оказалась Тамара - 
мать четырех малышек, младшей из которых, 
Макхе, не было и 8 месяцев. На мой вопрос, как 
немолодая, за 40 лет, женщина отважилась ро
дить четвертого ребенка в дополнение к двум 
дочерям и сыну, Тамара ответила шуткой: хоте
ли, мол, четвертого сына для баланса, так ска
зать. И хотя в итоге родилась девочка, данное 
обстоятельство ничуть не огорчает ни Тамару, ни 
ее мужа, работающего в строительном управле
нии на ответственной должности. Сейчас ма
лышка - отцовская любимица.

Это отличительная черта многих чеченских 
семей - независимо от достатка или от положе
ния в обществе рожать много детей. Малодет
ные семьи (2-3 ребенка) редкость. Причем ре
шение о рождении большого количества детей 
принимается обоими супругами, а инициатора
ми в этом «топком вопросе» становятся именно 
мужчины.

В поезде я разговорилась с голубоглазым 
Магомедом (вопреки сложившемуся стереотипу 
среди чеченцев немало таких нетипичных лю
дей). Известный в республике журналист, реда
ктор литературного журнала, рассказал, что у 
них с женой четверо детей. Еще учась и работая 
в Москве, они планировали завести не более 
двух детей. «Тогда в нас возобладал эгоизм, - 
улыбается Магомед. - Но потом мы осознали 

свою ответственность перед обществом, поняли, 
что надо еще хотя бы двух детей родить».

В лагерях беженцев в разрушенном Грозном 
часто видела, как старшие дети опекают ма
леньких братьев и сестер. Вообще самое силь
ное впечатление от первой чеченской войны у 
меня возникло не от вида руин, в которых впору 
было снимать фильм о разрушенном Сталингра
де, а большое число беременных женщин - как 
молодых, так и вполне зрелых.

Подобный бэбибум я наблюдала в Армении 
после печального землетрясения, в Абхазии по
сле кровопролитной войны, в других «горячих 
точках», куда забрасывала журналистская судь
ба. Словно таким образом нация отвечала на тя
желейшие испытания, стремилась восполнить 
людские потери.

Но почему русский народ, теряющий более 
миллиона человек в год, не возродит в себе ме
ханизм самосохранения нации? Ведь даже в го
ды войны, разрухи русские женщины не отказы
вались рожать. А сейчас что - «эгоизм возобла
дал», как сказал Магомед.

Вот передо мной статистика из соседнего с 
Чечней Ставропольского края. В среднем по ре
гиону на 100 новорожденных приходится 143 
умерших (годом раньше это соотношение было 
100 к 138). В некоторых районах края этот пока
затель еще выше - до 194 умерших на 100 поя
вившихся на свет. То есть почти 100-процентное 
превышение смертности над рождаемостью. Не 
радуют и данные по разводам: больше полови

А В ЭТО ВРЕМЯ
Молодая, если не сказать юная, мама Александра Каверина, прощаясь с роддомом в 

воронежском поселке Новая Усмань, от души поблагодарила медиков и пошла домой... одна, 
без ребенка. От симпатичной и здоровой Аленки она отказалась лишь по той причине, что нет У 
крыши над головой, да и не прокормить двоих детей - на съемной квартире маму ждет £ 
двухлетний Никитка. |

Мизерную зарплату на случайных работах девушка отдавала за «угол». Сейчас чиновники р 
районного и областного масштаба перепираются: кто из них и в каком году не внес свою е 
половину суммы за квартиру для Кавериной, отчего и произошла драма.

ны зарегистрированных браков распадается, а 
каждый седьмой ребенок рождается вне брака. 
Не лучшая ситуация складывается и в Северной 
Осетии, и в Кабардино-Балкарии - при том что 
«заразительный пример» совсем рядом.

Нет, дело тут не только в традициях и религи
озных различиях. Просто многие молодые семьи 
больше думают о материальном благополучии, 
чем о воспроизводстве. Что же до денег, то как 
раз выходцы из больших и зачастую небогатых 
семей вырастают целеустремленными и преус
певающими в жизни людьми. Доказательства? 
Известный предприниматель Малик Сайдуллаев 
был, между прочим, девятнадцатым ребенком в 
семье. И ведь пробился в жизни, стал одним из 
самых богатых бизнесменов России.

Раньше и русские семьи были многодетны
ми, дружными, из них выходило немало писате
лей, ученых, военачальников. В биографиях 
большинства славных деятелей прошлого мож
но найти упоминание о том, что они выросли в 
больших семьях. И впоследствии также обзаве
лись многочисленным потомством. Можно 
вспомнить Пушкина и Толстого, дети которых 
получили прекрасное образование, стали дос
тойными людьми, а их потомки бережно хранят 
память о великих предках. В нынешней же Рос
сии из известных многодетных мам разве что Ва
лерию и Марию Шукшину можно назвать...

Неужели эгоизм не возобладал только у них?
Елена БАДЯКИНА.

СЕВЕРНЫЙ КАВКАЗ.

Пятеро детей для чеченской семьи - нормальное явление.

ПОЛЕМИЧЕСКИЕ ЗАМЕТКИ =

НЕ СТАТЬ СУСЛИКОМ
ЛИДЕР ПАРТИИ «СОЮЗ ПРАВЫХ СИЛ» НИКИТА БЕЛЫХ - О ПОЛИТИЧЕСКИХ РИСКАХ ДЛЯ ОТЕЧЕСТВЕННОГО БИЗНЕСА В 2007-2008 годах

Если вы наберете в Интернете в 
русскоязычной поисковой системе 
слово «демократия», то вместе с пото
ком брани в адрес реформаторов 90-х 
годов вы найдете десятки или даже 
сотни определений понятия «демо
кратия». Мне нравится одно из них: 
«Демократия - это неопределенность 
результата при четкости процедур». 
Россия - недемократическое государ
ство, и для него сейчас более харак
терно абсолютно противоположное 
определение. Все заранее представля
ют результат, хотя не до конца пони
мают, какими методами и механиз
мами он будет достигнут. Поэтому 
оценка политических рисков сводится 
к прогнозу сценариев и характеру их 
влияния на бизнес и экономику в стра
не в целом.

Самые большие риски связаны с 
ненулевой вероятностью изменения 
или, правильнее сказать, нарушения 
Конституции, ограничивающей пра
во одного человека занимать прези
дентский пост более двух сроков 
подряд. Проще говоря, уйдет ли Пу
тин в 2008 году, или будут использо
ваны механизмы союзного государ
ства с Белоруссией, референдум по 
белорусскому сценарию или же про
сто «осознание» всеми, а не только 
наиболее преданными губернатора
ми, дожидающимися своего перена
значения, что Воля Народа и Счастье 
Народа - высший закон, ради кото
рого можно изменить Конституцию.

Если не уйдет, то уровень полити
ческих рисков в стране резко зашка
лит, и дело не в Майдане, его зря 
сделали пугалкой. Степень самосоз
нания народных масс, их отношение 
к ценностям свободы, уважение соб
ственной личности таковы, что рос
сийский Майдан на современном ис
торическом этапе может начаться то
гда, когда у государства закончатся 
деньги, а деньги к 2008 году не за
кончатся точно.

Нет, политические риски возник
нут из-за стирания той грани, кото
рая пока отличает российский поли
тический режим от белорусского, 
туркменского и ряда других. А это 
сразу изменяет систему координат в 
глазах не только, да и не столько ми
рового сообщества, черт с ним, в 
конце концов, а в глазах элиты рос
сийской, людей, которые на разных 
уровнях в разных сферах принимают 
решения каждый день. Для них это 
сигнал. Как в плохих американских 
фильмах: есть одно правило - ника
ких правил. К счастью, этот сценарий 
хоть и не невозможный, но малове
роятный.

Гораздо более вероятный сцена
рий - это соблюдение Конституции и 
реализация в терминах управляе
мой, или «суверенной», демократии, 
как кому больше нравится, варианта 
«преемник», полностью исключаю
щего не только Майдан, но и «май- 
данчики», сохраняющего «имидже
вую составляющую» демократии и 
так далее.

Конечно, в рамках этого проекта 
также может быть реализовано не
сколько сценариев. В частности, при
ход к власти «жесткого государствен- 
ника»-популиста, массированная на
ционализация, посадка оставшихся 
олигархов. Предлагаю этот вариант 
не рассматривать, он неприятен и

опять же маловероятен, с моей точки 
зрения. Также не будем рассматри
вать риски некоторых отдельных 
представителей групп бизнеса, сде
лавших неправильные ставки в кон
курсе красоты преемников. Это в ко
нечном итоге риски отдельных биз
несменов, а не бизнеса в целом.

Гораздо более вероятен некий 
инерционный сценарий. Что он озна
чает для бизнеса и экономики? На
мечен курс на еще большее расши
рение государственного контроля 
над активами и усиление перерас
пределительных функций государст
ва. Расширение государственного 
присутствия при низкой эффектив
ности государственных институтов 
(включая судебную систему) и росте 
коррупции создает основу для воз
никновения политических кризисов 
и повышает политические риски, но 
в долгосрочной перспективе.

В краткосрочной перспективе 
продолжение инерционной динами
ки будет означать рост прямых из
держек для бизнеса, усиление адми
нистративного бремени, увеличение 
«вклада» в социальную сферу, сни
жение конкурентоспособности. И ес
ли в следующем политическом цикле 
серьезные политические потрясения 
представляются маловероятными, то 
тем не менее очевидно, что уже сей
час повышение государственного 
контроля над активами ухудшает их 
управляемость и снижает эффектив
ность их использования. Сокращают
ся возможности нефинансового сек

тора привлекать инвестиции, возни
кает опасность дискриминации част
ной собственности. В том числе за 
счет роста издержек при входе на 
рынок.

Если рассматривать этот вопрос 
более детально, то в настоящее вре
мя существуют очевидные пробле
мы, вытекающие из неэффективной 
и непрозрачной системы государст
венного управления, которые затра
гивают интересы всего бизнес-сооб- 
щества.

Во-первых, нестабильность на
логовой системы и норм налогового 
администрирования. Главный риск 
здесь в том, что номинальное сни
жение ставок налогообложения на 
деле многократно компенсируется 
ужесточением налогово-админист
ративного бремени. При этом фис
кальная функция налоговой и тамо
женной систем продолжает подав
лять стимулирующую, что вынужда
ет бизнес с осторожностью отно
ситься, например, к планам прави
тельства снизить НДС с 18% до 13%. 
Социологические исследования по
казывают, что три четверти пред
принимателей в ближайшие два го
да ожидают усиления давления на 
бизнес со стороны государства в це
лом и налоговых органов в частно
сти.

Во-вторых, отставание развития 
банковской системы и финансовых 
рынков. Основной риск бизнеса 
здесь состоит в существенном отста
вании «банков» и «рынков» от по

требностей экономики, что, в свою 
очередь, является одним из постоян
ных генераторов структурной несба
лансированности и причиной тормо
жения инвестиционных процессов. 
При всех своих достижениях банков
ский сектор и финансовые рынки не 
стали пока локомотивом экономиче
ского роста, доступ компаний и 
предприятий к «длинным деньгам» 
ограничен, несмотря на невысокую 
норму национальных сбережений.

В-третьих, региональная полити
ка, дестимулирующая территориаль
но-пространственное развитие.

В-четвертых, один из главных ри
сков - слабая технологичность ре
форм в социальной сфере, ведущая 
к росту и «проеданию» госрасходов и 
прочим негативным финансовым и 
социальным последствиям для эко
номики (колебания курса рубля, не 
снижающаяся инфляция, высокая 
вероятность ужесточения налогового 
администрирования и т.п.).

Существующие разрывы в конку
рентоспособности отдельных секто
ров экономики ведут к масштабным 
перетокам добавленной стоимости 
между ними: доходы от внутриори- 
ентированных отраслей и инфра
структурного сектора концентриру
ются в экспортных отраслях и торгов
ле и далее через изъятие налогов 
(включая доначисления) направля
ются в сектор социальных услуг.

В замкнутом круге воспроизвод
ства низкой конкурентоспособности 
оказывается, таким образом, основ

ная часть экономики (более трети 
добавленной стоимости и две трети 
от числа занятых). При этом вместо 
ускорения экономического роста вы
ходит прогрессирующая неконкурен- 
тоспособность при существенном 
увеличении издержек.

Итог таков, что темпы роста за 
счет внутренних факторов не могут 
превышать 2,5-3%. Внешний же 
«вклад», т.е. за счет экспорта и роста 
мировых цен, имеет тенденцию на
правляться (причем в растущем мас
штабе) на исполнение расширяю
щихся обязательств государства, в 
том числе вытекающих из последне
го послания президента.

И последняя из черт инерционно
го сценария. Роль бизнес-сообщест- 
ва в общественной, я уж не говорю о 
политической, жизни страны полно
стью сведется к формату - «подай- 
принеси». Т.е. встречи в верхах и 
дальше будут проходить не в целях 
определения стратегии развития эко
номической и социальной жизни 
страны, а для повышения «социаль
ной ответственности» бизнеса в от
дельных социальных отраслях и сфе
рах.

Бизнес-сообществу недвусмыс
ленно дали понять: есть один, при
знаваемый государством, пул биз
несменов, имеющий право говорить 
от лица бизнеса, - это Российский со
юз промышленников и предприни
мателей (РСПП). И есть один чело
век, представляющий бизнес во вла
стных структурах, - это президент 
РСПП Александр Шохин.

С 2003 года практически переста
ли функционировать как дискусси
онные площадки бизнес-клубы, биз- 
нес-организации. Неким подобием 
таких площадок стали экономиче
ские форумы, которые проводятся в 
России и за рубежом, но и здесь го
сударство четко демонстрирует, что 
готово «общаться» только в рамках 
тех форумов и конференций, кото
рые им самим и организованы.

Показателен пример Российского 
экономического форума в Лондоне, 
который еще несколько лет назад со
бирал чиновников самого высокого 
уровня - премьеры, вице-премьеры 
правительства, министры, а в этом 
году никто из членов правительства 
не смог приехать на это, в общем, са
мое крупное мероприятие в жизни 
российского бизнеса. Зато на Петер
бургский экономический форум при
ехали все, включая Владимира Пути
на.

Если рассматривать «демокра
тию» не как ценностное, а как функ
циональное понятие, то становится 
очевидным, что на данном этапе раз
вития цивилизации именно демо
кратия является таким политическим 
режимом, который обеспечивает оп
тимальное сочетание стабильности и 
адаптивности. При демократии об
щество и властные институты могут 
своевременно «улавливать сигналы 
внешней среды» о кардинальных из
менениях и осуществлять эволюци
онную модернизацию.

При этом возникновение и укоре
нение демократии у нас в стране в те
чение срока, соответствующего одно
му поколению, будут зависеть прежде 
всего от элит. Демократия устойчива, 
поскольку эффективна. Но возникает 

она не потому, что эффективна (это 
проявляется не сразу), а потому, что 
выгодна, соответствует элитным инте
ресам. В нормальной ситуации демо
кратия поддерживается широким 
элитным консенсусом вокруг долго
срочных интересов, минимизирую
щих обобщенные потери элитных 
групп.

Демократические механизмы по
зволяют осуществлять смены поли
тического курса без общественных 
потрясений. При этом ротации власт
ных элит, сопровождающие смены 
курсов, не грозят жизненным интере
сам их представителей. То же касает
ся бизнеса. В частности, рано или 
поздно приходит осознание, что эф
фективное корпоративное управле
ние нереализуемо вне соответствую
щей правовой среды. А та, в свою 
очередь, обеспечивается демократи
ческим политическим режимом.

Центральный вопрос - что может 
заставить элиты осознать те выгоды, 
которые предоставляет им демокра
тия. Выбор между ней и возможны
ми альтернативами - это выбор меж
ду долгосрочными наименьшими 
потерями для всех и краткосрочной 
выгодой для немногих. Совершенно 
очевидно, что в сегодняшней России 
выбор элит сделан в пользу второй 
стратегии, что уменьшает шансы де
мократии.

Отсюда же следует, что любое 
движение к демократии становится 
существенно более вероятным в мо
менты кризисных потрясений, когда 
главным мотивом поведения элит 
становится страх. Можно сослаться 
лишь на два исторических примера 
из новой истории. Первый - страх, 
порожденный «культурной револю
цией», подвигнувший политическую 
элиту Китая на экономические ре
формы. Второй - кризис системы в 
СССР, закономерно выдвинувший 
наверх фигуру М.Горбачева и при
ведший к первым шагам в сторону 
демократии.

Соответственно существуют две 
возможности установления демо
кратии в России: первая - базирую
щаяся на целенаправленных усилиях 
верховной власти и вторая - стихий
ная, происходящая через череду 
кризисов. Главный политический 
риск 2007-2008 годов - это неосозна
ние элитами и прежде всего бизне
сом тех долгосрочных политических 
рисков, которые вытекают из второго 
сценария.

Есть такой старый анекдот. Гово
рят, суслики - очень осторожные жи
вотные. Суслик встает в степи на зад
ние лапки и смотрит: не летит ли где 
орел, не ползет ли где змея, не бежит 
ли где лиса. Так вот, самые осторож
ные обычно погибают от удара бам
пером по морде. Будьте осторожны 
при оценке рисков, не упустите из 
виду летящий на вас автомобиль.

Никита БЕЛЫХ, 
лидер политической партии 

«Союз правых сил».

По материалам доклада «Полити
ческие риски бизнеса в 2008 г.» на 
Международной конференции «G8: 
лидерство России - новые возмож
ности для бизнеса», 7-Ю июня 2006 
г., Стокгольм, Швеция.
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КВАДРАТНЫЕ МЕТРЫ МЕЧТЫ
ПОЛУЧИТЬ ДОСТУПНОЕ ЖИЛЬЕ КИТАЙЦАМ ПОМОГАЕТ ДОСТУПНЫЙ КРЕДИТ

Поднебесная постепенно уходит 
от бесплатного распределения жи
лья всем нуждающимся. И хотя пос
ледние лишились «золотой рыбки», 
в отличие от россиян у них появи
лась неплохая «удочка», чтобы эту 
«рыбку» поймать. Речь идет о дос
тупном банковском кредите.

Наибольшей популярностью в 
Китае пользуются два вида креди
тов. Первый выдается в пределах 
300 000 юаней под 4 процента годо
вых (100 долларов = 800 юаней). 
Им могут воспользоваться сотруд
ники предприятий и организаций, 
которые ежемесячно вкладывают 
деньги в специальный накопитель
ный фонд. Причем работнику актив
но помогает предприятие, где он 
трудится. Сотрудник и работодатель 
вносят в фонд средства равными 
долями. По словам сотрудницы од
ной из китайских госструктур г-жи 
Янфань, такие взносы составляют 
мизерную часть зарплаты сотрудни
ка.

Еще один кредит на покупку жи
лья можно получить в коммерче
ском банке под 5,5 процента годо
вых. При этом расплачиваться по 
нему можно вплоть до пенсионного 
возраста, а в некоторых случаях и 
дольше. Главное, чтобы у соискате
ля была стабильная зарплата и соот
ветствующая репутация. Необходи
мо и еще одно условие: чтобы доход 
соискателя или его семьи был не 
менее чем в два раза больше платы 
за аренду имеющегося жилья.

- Пять лет назад вместе с мужем- 
инженером мы взяли кредит на де
сять лет под 5,5 процента годовых, 
на который купили себе квартиру 
площадью 114 квадратных метров в 
новом доме, - рассказывает моя 
знакомая Чжан Либин, сотрудница 
мэрии Темина (провинция Ляонин).

В то время в Темине один квад
рат стоил 800 юаней. А все эти годы 
зарплата супругов постепенно уве
личивалась. Так, сегодня госпожа 
Чжан, которая уже «доросла» до 
должности заведующей отделом 
внешних связей местной мэрии, по
лучает 2515 юаней в месяц, а муж 
ежемесячно приносит домой 2260 
юаней. Причем во время длитель
ных командировок в связи со стро
ительными работами (а они зани
мают несколько месяцев) его зар
плата увеличивается еще на 2000 
юаней. Так что если учесть, что се

мья из трех человек уже при доходе 
в 1500 юаней в месяц может весьма 
комфортно себя чувствовать, то се
мья моей собеседницы даже при 
наличии дочери-студентки отнюдь 
не «задыхается» от кредитного бре
мени.

Тем не менее это вовсе не значит, 
что местные власти полностью сня

Таков сегодняшний Китай: рядом с ветхими домишками вырастают дома-красавцы.

ли с себя ответственность за оказа
ние помощи малообеспеченным 
гражданам. Особенно тяжело при
ходится семьям, чьи одноэтажные 
ветхие домишки подпадают под 
снос. Пожилые люди, инвалиды, не
полные семьи и все, кто не в состоя
нии самостоятельно себя обеспе
чить, могут рассчитывать на предос
тавление жилья, по площади равно
го утраченному. Всем же остальным 
жителям снесенных одноэтажек вы
деляются средства для покупки жи
лья из расчета 800 юаней за квад
ратный метр.

При этом следует учесть, что ры
ночная стоимость одного квадрата в 
новостройках Темина достигла 
1500-1600 юаней. А посему - недос
тающие средства нужно либо добы
вать самим, либо искать на вторич
ном рынке весьма скромное жилье.

В этой связи здесь часто вспоми
нают историю, случившуюся с мест

ной жительницей и ее дочкой. Пос
ле того как их маленький некази
стый домишко был снесен, семья 
оказалась на улице без средств к су
ществованию и крыши над головой. 
То ли из чувства гордости, то ли по 
какой-то иной причине мать отказа
лась просить власти о помощи и по
селилась вместе с дочерью в какой- 
то подсобке. На пропитание себе и 
ребенку женщина стала зарабаты
вать сбором макулатуры. Однако 
девчушку - самую лучшую ученицу в 
школе - хорошо знали в городе. И 
вскоре к властям обратились мест

ные жители, рассказавшие чинов
никам о трагической ситуации. В ре
зультате мама с дочкой получили 
жилье, за которое даже не платят - 
за них это делает мэрия Темина.

Во время командировки в Подне
бесную мне довелось побывать в 
гостях у 68-летнего жителя Шеньяна, 
переводчика Ли Баохуа. Человек 

удивительной судьбы, он первые 
семь лет жизни провел в Советском 
Союзе. Отец моего знакомого служил 
диктором и переводчиком в китай
ской редакции Московского радио. 
А сам он до ухода на пенсию с долж
ности вице-президента внешнетор
говой компании курировал россий
ское направление.

Разговор за чашечкой китайского 
чая зашел и о квартирном вопросе. 
Так вот Ли Баохуа занимает просто
рную четырехкомнатную квартиру 
(152 кв.метра), которую приобрел с 
помощью государства лет 10 назад. 

«Дворянское гнездо», состоящее из 
четырех 28-этажных домов, было 
построено отнюдь не для партийной 
и государственной элиты, а для луч
ших представителей мира науки, ли
тературы, искусства и медицины. 
Причем этот жилой кондоминиум 
представляет собой своеобразное 
«государство», для граждан которого 
созданы все удобства. Окруженные 
забором, четыре высотки охраняют
ся личным составом военизирован
ного подразделения численностью 
более 40 человек. Кроме КПП, еще 11 
постов расположены как по всему 
периметру, так и во всех подъездах. 
А во дворе расположились неболь
шой сад, магазины, прачечные, мас
терские и другие необходимые «ат
рибуты хорошей жизни».

- Кстати, право на такое жилье 
получил не я, а моя жена за много
летнюю работу в качестве редактора 
издательства политической литера
туры, - рассказывает мой собесед
ник. - Государство предложило же
не приобрести в этом доме квартиру 
площадью 130 квадратов, выделив 
сумму из расчета 2,5 тысячи юаней 
за один квадратный метр. Однако к 
моменту покупки квартиры его сто
имость возросла до трех тысяч юа
ней. Кроме того, мы решили приоб
рести квартиру большей площади. 
Словом, пришлось доплачивать не
достающую сумму самим.

В квартире Ли Баохуа старая ки
тайская мебель органично гармони
рует с европейской. На стенах висят 
фотографии различных уголков 
провинции Ляонин. Все они сдела
ны его супругой.

Ли Баохуа и его жена пенсионе
ры. Причем если пенсия главы се
мьи примерно 100 долларов, то суп
руга получает в три раза больше. 
Этого более чем достаточно для 
спокойной и обеспеченной жизни 
китайских пенсионеров. У моего 
знакомого два сына. «Воспитывал 
их вроде одинаково, - продолжает 
он свой рассказ, - но одному более 
уютно жить в Канаде, а младший 
никуда из Китая уезжать не желает. 
Более того, они с женой живут вме
сте с нами и никуда переезжать не 
собираются. Ведь это так комфорт
но, когда родители могут подста
вить плечо.

Игорь РАЗУМОВСКИЙ, 
спец. корр. «ДВ».

ШЕНЬЯН - МОСКВА.

НУ И НУ!
УБИТЬ СЕБЯ 
ПОГРОМЧЕ?

Всемирная организация здра
воохранения (ВОЗ) с тревогой 
констатирует, что количество са
моубийств на планете перевалило 
за 1 миллион случаев в год. При
чем около 14 процентов само
убийц норовят сделать это при 
всем честном народе.

Самый скандальный инцидент 
случился с Хуаном Альваресом из 
Южной Калифорнии, который вы
ехал на рельсы и заглушил двига
тель. Поезд исправно протаранил 
машину, но при этом сам Альва
рес остался жив и практически не
вредим, зато погибли 11 человек. 
Не заметить проблем Альвареса 
было нельзя, и Америка оценила 
его трагедию по достоинству: са
моубийцу арестовали и пригово
рили к смертной казни...

Есть и «культовые» места для 
суицидов, где репортеры желтых, 
газет иногда устанавливают по
стоянные дежурства. В первую 
очередь это нью-йоркский небо
скреб Empire State Building, с кото
рого уже сигануло в мир иной Фо
лее 30 человек. В Москве таким 
местом является Крымский мост - 
один гражданин за 6 лет ухитрил
ся с целью самоубийства забирать
ся на него 5 раз... и ни разу не 
прыгнуть. Так он и курсирует меж
ду психбольницей и Крымским 
мостом. На втором месте - Колесо 
обозрения в парке имени Горько
го.

Но наибольшим интересом у 
СМИ определенного пошиба 
пользуются эксклюзивные идеи. 
Тут самоубийцам приходится по
потеть: один додумался повесить
ся в туалете самолета. Другой об
резал стропы во время первого (и 
последнего) в жизни прыжка с па
рашютом, чтобы твоя история вы
звала интерес. Высоко котируются 
культурные стереотип^!: в Литве 
человек, осужденный на месяц 
тюрьмы за кражу велосипеда, 
влез в петлю, оставив на полу не
дочитанный томик Достоевского.

Скверность же ситуации за
ключается в том, что с публичны
ми суицидами невозможно эффе
ктивно бороться. Человек уже сам 
избрал для себя высшую меру на
казания, и покарать его не пред
ставляется возможным. Остается 
только социальная реклама с по
яснениями, что если кому-то на
доело жить - это еще не повод за
одно убивать посторонних людей.

Илья СТЕБЛИН.

————=———— СКАНДАЛЫ =

...А МАЛЬЧИК-ТО 
BCE-ТАКИ БЫЛ
ТЕМА СЕКРЕТНЫХ ТЮРЕМ США ПОЛУЧИЛА

ПОЧЕМУ?=

«ОРАНЖЕВЫЕ» РВУТСЯ В НАТО
НЕСМОТРЯ НА ПОБЕДУ ФЕОДОСИЙЦЕВ, ВЛАСТИ УКРАИНЫ НЕ ОТКАЗЫВАЮТСЯ ОТ СТАРЫХ ПЛАНОВ

НОВОЕ ПРОДОЛЖЕНИЕ
Поводом для возвращения к ней 

послужил доклад специального пред
ставителя Парламентской ассамблеи 
Совета Европы (ПАСЕ) Дика Марти, 
который не только раскрыл места 
размещения тайных тюрем в Европе, 
но и назвал маршруты нелегальных 
перевозок заключенных, захвачен
ных американцами на территории 
Афганистана и Пакистана.

По данным эмиссара Совета Евро
пы, в аэропортах Испании, Турции, 
Германии и Кипра останавливались 
самолеты с нелегальными заключен
ными. Греция, Британия, Македония, 
Босния и Герцеговина также служили 
перевалочными базами. Кроме того, 
подозреваемых в терроризме тайно 
похищали с молчаливого согласия вла
стей Италии, Швеции и Исландии, ко
торые работали в тесном контакте с 
американскими спецслужбами. Осо
бой строкой в докладе ПАСЕ выделена 
роль Польши и Румынии.

Доклад Дика Марти журналисты 
сразу же окрестили «парижской бом
бой, под ЦРУ». В Белом Доме на него 
реагировали с нескрываемым раздра
жением. Официальный представитель 
Госдепартамента Шон Маккормак зая
вил, что США «разочарованы тоном и 
содержанием доклада», а также сом
неваются в достоверности приведен
ных в нем цифр и фактов.

В ответ на это Генеральный Секре
тарь Совета Европы Терри Дэвис под
держал своего коллегу, назвав доклад 
Дика Марти «великолепным». Тем са
мым был создан любопытный преце
дент: европейские защитники демо
кратии публично подвергли сомнению 
приоритет США как «главного борца за 
соблюдения прав человека».

Напомним, что впервые о сущест
вовании тайных тюрем ЦРУ в Европе 
сообщила газета Washington Post. Они 
располагались на бывших советских 
военных базах недалеко от польского 
местечка Шиманы и румынского аэро
порта имени Михая Когалничану. И хо
тя официальная Варшава категориче
ски опровергла эту информацию, скан
дал замять не удалось. О необходимо
сти проведения расследования тайной 
деятельности ЦРУ в Европе заявили ру
ководство Европейского Союза и пред
ставитель ООН.

Особенно громко эхо «тюремного 
скандала» отозвалось в Германии. Де
ло в том, что среди заключенных «аме
риканского ГУЛАГа» оказался гражда
нин ФРГ ливанского происхождения 
Тахир Аль-Масри. Он был по ошибке 
похищен американскими спецслужба

ми и два года содержался в секретной 
тюрьме в Афганистане. Там его пытали 
и жестоко избивали. После таких «про
колов» даже не скрывающая своих 
американских симпатий Ангела Мер
кель была вынуждена заявить, что, 
«несмотря на верность Германии союз
ническим обязательствам по борьбе с 
терроризмом, она будет настаивать на 
их соответствии нормам демократии». 
Как едко иронизирует по этому поводу 
газета «Zuddeutsche Zeitung», «Ангела 
Меркель в этом случае борется не 
только за справедливость, но также 
против своих политических оппонен
тов и предшественников - Герхарда 
Шредера и Йошки Фишера. Они не 
могли не знать о похищениях ислами
стов агентами ЦРУ, однако по просьбе 
американцев хранили молчание».

Сложнее приходится премьер-ми
нистру Великобритании Тони Блэру, 
которому в отличие от Ангелы Мер
кель невозможно переложить ответст
венность на плечи своих предшествен
ников. Он являлся главою Кабинета в 
то время, когда ЦРУ использовало 
британское воздушное пространство 
для секретных перевозок пленных как 
собственный проходной двор. Главе 
действующего Кабинета придется объ
яснять британской общественности, 
почему в годы его пребывания на по
сту премьер-министра спецсамолеты 
ЦРУ осуществили через британское 
воздушное пространство свыше 200 
тайных вылетов, использовав при этом 
20 английских аэродромов. В связи с 
этим английская газета «Guardian» за
дает резонный вопрос: неужели все это 
время правительство ничего не знало о 
деятельности американских союзни
ков. Или все-таки знало, но скрывало?

Как отмечают в связи с этим многие 
наблюдатели, пикантность «тюремно
го скандала» состоит в том, что некото
рым европейским лидерам, объявив
шим о начале расследования секрет
ной деятельности американских разве
дывательных служб на территории 
своих стран, придется вести следствие 
против самих себя. Так, например, 
Washington Post, ссылаясь на высказы
вания высокопоставленных сотрудни
ков ЦРУ и американских дипломатов, 
пишет, что в ограниченный круг лиц, 
знавших о существовании междуна
родной сети тайных тюрем и нелегаль
ной переправке исламистов, обяза
тельно входили руководители самих 
государств, а также высшие чины их 
разведок.

Светлана ПАНКРАТОВА.

Противостояние, длившееся три последние не
дели в Феодосии, наконец закончилось: амери
канцы убрались восвояси, участники акции проте
ста против присутствия НАТО разъехались по до
мам. Но тревога осталась.

Повсеместно трубя о том, что «северо-восточный 
сосед» объявил Украине «газовую войну», нацио- 
нал-радикалы вдалбливают народу, что защитить 
его от «империи зла» может только НАТО.

Совсем недавно министерства иностранных дел 
и обороны сделали громкие заявления об ускоре
нии процесса вхождения в этот блок.

Вообще военнослужащие НАТО, прежде всего 
США, уже добрый десяток лет являются желанными 
гостями на украинской земле. Более того - на круп
нейшем в Европе Яворовском полигоне во Львов
ской области они чувствуют себя хозяевами, с за
видной регулярностью планируя и проводя крупно
масштабные учения и маневры. Вооруженные до зу
бов иностранцы доставляют сюда самолетами и же
лезнодорожными составами не только оружие и бо
еприпасы, но и новейшую тяжелую технику. Эксплу
атируя полигон за символическую плату, они, по су
ти дела, превратили его в свою базу, открыв трени
ровочные лагеря для обучения местного личного со
става.

Но если такая ситуация, все более напоминаю
щая оккупацию части украинской территории, при
вычна для прозападно настроенной Галичины, то на 
юге и востоке республики развертывается активное 
противодействие бесцеремонному вторжению за
рубежных воинских контингентов. Феодосии, 
объявившей себя свободной от НАТО, последовали 
в других городах полуострова, а затем и Верховный 
Совет Крыма.

Тем не менее официальная украинская пропа
ганда тщится вдолбить соотечественникам, что 
предстоящее вступление в НАТО - великое благо 
для республики. При этом игнорируются очень по
учительные и красноречивые примеры западного 
курса на уничтожение конкурентных производств в 
странах Центральной и Восточной Европы. «Украин
ское общество не услышало от «оранжистов» ни од
ного довода о выгодах от вступления в НАТО с эко
номической точки зрения, - с тревогой заявил даже 
председатель праворадикальной Республиканской 
партии Юрий Бойко. - Опыт Чехии и Польши с дос
таточно развитыми оборонными комплексами пока
зал, что их ВПК не смогли интегрироваться в натов
скую систему. В результате они практически потеря
ли собственные ВПК. То же самое неминуемо ждет и 
нас».

Действительно, более 90 процентов украинских 
оборонных предприятий специализируются на про
изводстве не конечной продукции, а лишь комплек
тующих для вооружений. Готовые изделия из них 
выпускают предприятия России. Значит, отечествен
ный ВПК выпадет из прежних производственных 
цепочек и понесет от этого колоссальные потери, 
исчисляемые сотнями миллионов долларов, а без 
работы останутся более 600 тысяч человек.

Не развивая сейчас политический и экономиче
ский аспекты всей этой многоплановой проблемы, 
обратимся лишь к новому грандиозному скандалу. 
Турецкие пограничники и таможенники только что

Крымчане свою территорию отстояли...

задержали в Босфоре украинское судно с контра
бандным грузом - бронемашинами многоцелевого 
назначения и оружием для воюющих стран. Подоб
ная практика стала нормой. Временная следствен
ная комиссия Верховной Рады установила множест
во вопиющих фактов незаконной торговли оружием 
и военным имуществом, которое досталось Украине 
после развала Советского Союза. Заграничные ис
точники оценивали стоимость этого военного на
следства, рассчитанного, кстати, на обеспечение как 
минимум пяти фронтов с десятимиллионной арми
ей, в 89 миллиардов долларов! Однако вместо пол
ной инвентаризации имущества коммерсанты в 
погонах, приближенные к государственному управ
лению, начали открыто его продавать.

Но и это лишь верхушка «айсберга». Ведь, по 
данным Стокгольмского международного института 
исследований мира, подтвержденным правительст
вом Украины, республика официально продала за 
последние пять лет различной техники и вооруже
ния всего лишь на 1,8 миллиарда евро. Как видите, 
теневой оборот выше во много раз.

Одна из актуальных тем, над которой работала 
комиссия и которая еще требует дополнительного 
изучения, - расчеты с Россией за боезаряды ядерно- 
го оружия, вывезенного в Российскую Федерацию. 
Сколько его было и какова стоимость - до сих пор 
неизвестно. Разница между количеством передан

ных Украиной и принятых Россией ядерных боеза
рядов составляет 250 единиц.

Крайнее возмущение вызывает многолетняя 
тенденция Генеральной прокуратуры закрытия 
уголовных дел, возбужденных по фактам неле
гальной продажи вооружения и военной техники, 
занижения стоимости армейского имущества и 
объектов. Имея достаточно информации по этим 
вопросам, Генпрокуратура не довела до суда ни 
одного дела.

Вот в такой обстановке массовой коррупции и ее 
«крышевания» высшими должностными лицами 
страны лидеры «оранжевых» посчитали, что самое 
время устремиться бегом в НАТО. Народу популяр
но рассказывается, какие выгоды получит Украина 
от развертывания американских военных баз в раз
ных регионах, особенно вблизи границы с Россией, 
в какой безопасности будут все граждане республи
ки. При этом, естественно, умалчивается о колос
сальных расходах, колониальной зависимости, обо
стрении отношений с соседями, дальнейшем росте 
нищеты своего народа и о многом другом.

Судя по всему, республику ждут такие эпохаль
ные потрясения, масштаб и трагические последствия 
которых не представляют себе даже самые закоре
нелые пессимисты.

Юрий КИРИЛЛОВ.
ЛЬВОВ.
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Пока Федеральный центр шумит о 
национальных проектах, об иннова
циях и реформах, подлинное нова
торство, соединенное с подвижниче
скими традициями русского учитель
ства, происходит далеко от столицы.

Несколько дней назад девяти
классники Свердловской области 
вместе с аттестатом получили пода
рок - трехсотстраничный альбом 
«Мой род в истории».

Эта книга подготовлена ураль
ским центром «Учебная книга» сов
местно с московским издательством 
«Русское слово» и великолепно отпе
чатана саратовскими и тверскими 
полиграфистами тиражом 53 тысячи 
экземпляров. Сквозь всю книгу, ох
ватившую события трех веков - от 
1701 до 2005 года, проходят четыре 
колонки с датами и событиями: «В 
миро», «В России», «На Урале», «В 
моем роду». Если первые три колон
ки уже заполнены, то четвертая оста
ется чистой - ее предстоит заполнить 
самим ребятам.

Открываем книгу, к примеру, на 
1968 годе. Читаем о том, что происхо
дило в мире. В Чехословакии - «праж
ская весна», во Вьетнаме - война, в 
США убит Роберт Кеннеди. В СССР в 
этот год погиб Юрий Гагарин, вышел 
на экраны фильм «Три тополя на Плю
щихе», а в Свердловске - первая цвет
ная телепередача. И вот тут надо 
вспомнить и записать о том, что про
исходило в это время в твоей семье. 
Мне, к счастью, о главном событии 
1968 год,а невозможно забыть - у меня 
тогда родилась младшая сестренка.

Связать, синхронизировать лето
пись одной семьи с ходом мировой и 
отечественной истории на протяже
нии трехсот лет - задача невероятно 
сложная. Книга «Мой род в истории» 
зовет читателя к соавторству, к серь
езнейшей исследовательской работе. 
По плечу ли она нынешним 15-лет
ним подросткам? Как разбудить в 
ребятах, привыкших к готовым «ин
формационным продуктам», стрем
ление искать и размышлять?

С этими вопросами я приехал в 
Екатеринбург к автору проекта «Мой • 
род в истории» доктору историче
ских наук Алексею Геннадьевичу Мо
сину.

- Почему вы надеетесь, что подро
стки, которых сейчас не оторвать от 
телевизора и компьютера, вдруг от
кроют вашу книгу и засядут за написа
ние домашних летописей...

- Я надеюсь, что в каждой семье 
найдется человек, который откроет 
книгу, принесенную ребенком в се
мью, и скажет: «Ну-ка, ну-ка, давай

Алексей Мосин: «Моя книга - это способ восстановления гармонии 
между людьми».

посмотрим, это же очень интерес
но!..» Ключ к работе с книгой лежит в 
семье. Представляю, как вечером 
все собираются, листают книгу, что- 
то вписывают, что-то вспоминают, 
молодые о чем-то спрашивают стар
ших... Заполнить такую книгу - это ра
бота всерьез, а сегодняшние дети 
именно такого серьезного отношения 
к себе и ждут. Уточнить место своей 
семьи в истории Отечества - что мо
жет быть ответственнее?

- Когда вам пришла идея такого 
необычного издания?

- Как-то осенью, пять лет назад, мы 
с мамой поехали, как всегда в эту по
ру, в деревню Волыны копать картош
ку. Сентябрь, тихо вокруг, солнечно, 
ветерок... Я давно заметил, что, когда 
копаешь картошку, невольно «нака
пываешь» и мысли. И вот я тогда по
думал: а что, если сделать такую кни
гу, чтобы в ней можно было увязать 
историю одной семьи с историей 

страны, с историей большой. И я сра
зу представил, какой она должна 
быть. Три колонки и еще одна - чис
тая. Вот получил книгу, открыл, для 
начала нашел год своего рождения и 
в чистую колонку записал эту дату, и 
тут вдруг увидел факт своего появле
ния на свет на фоне того, что происхо
дило в этот момент на Урале, в Рос
сии, в мире. После этого совершенно 
иначе начинаешь к этим событиям от
носиться... Идея была прежде всего 
для детей сделать такую книгу.

- Но сколько замечательных идей 
так и остаются на огородах. Сегодня 
даже самые наивные романтики не 
верят, что их идеи кому-то нужны.

- Во мне, наверное, осталось что-то 
крестьянское, я люблю все делать основа
тельно. Вернувшись из деревни, я сел за 
компьютер и сделал первую запись в бу
дущей книге: «1828 год - 28 августа в Яс
ной Поляне родился Лев Николаевич Тол
стой». А через несколько дней случились 
эти события в Америке, когда самолеты 
врезались в башни. И я еще с большей яс
ностью понял необходимость своей рабо
ты. В наши дни происходят бесспорно ис
торические события...

- И как часто они подавляют нас, 
заставляют чувствовать свое бессилие.

- Но можно ведь и не поддаваться 
этому ощущению, а взять вот такую 
книгу и увидеть, что помимо трагиче
ских событий происходят и совсем 
другие. Где-то война начинается, а 
где-то рождается великий писатель.

- В последние годы часто вспоми
наю слова Баратынского:

Снов золотых судьба благая 
Дает известный нам запас...
Кажется, мы в России истратили 

этот запас до дна. А русским людям по 
природе своей трудно жить без этих 
золотых снов...

- История не может утешить, она 
не навевает золотые сны, но когда 
вот в этой книге перед вами проходят 
события за триста лет, вы понимаете: 
все уже было. И потрясения, и бедст
вия, и войны. Но люди сохраняли 
свою душу, свои убеждения, интерес 
к жизни. Во многом - благодаря 
культуре.

- Но, давая историческую хронику, 
невозможно уйти от политики. От той 
политики, которая вносит разлад во 
многие семьи и вовсе не только в дни 
выборов...

- Вот поэтому мне и хотелось, что
бы моя книга вводила молодого че
ловека в мир культуры. Я сознатель
но включил в книгу минимум полити
ческих событий и максимум культур
ных. Я пытался избегать эмоциональ
ных оценок. Я только сообщаю, к 
примеру, что 9 февраля 1887 года в 

деревне Будайки родился воена
чальник В.И. Чапаев. Я избегаю слов 
«белый», «красный», «великий», 
«выдающийся»... Читатель умный, 
пусть он сам разберется.

- Мы знакомы с вами немало лет, 
поэтому я без труда узнал вас за 
строчками исторической хроники. В 
книге отразились ваши пристрастия в 
искусстве, музыке, литературе, спорте 
и даже нумизматике, которой вы ув
лечены с детства. Мне по душе такой 
глубоко личный подход к истории, но 
боюсь, что от коллег вы наслушаетесь 
критики...

- Пусть критикуют, поправляют, 
но надо помнить, что ‘это книга ав
торская. Если десять человек возь
мутся делать такую книгу, то будет 
десять разных книг. И все-таки я ста
рался по возможности быть объек
тивным.

- Самое близкое мне определение 
истории я встретил у Ролана Барта: 
«История - это то время, когда моя ма
ма была маленькой». Меня еще не бы
ло на свете, но была мама, и вместе с 
ней я уже был вовлечен во все пере
житые ей события...

- Увы, мы часто даже не догады
ваемся, сколь многое в нас сформи
ровано предшествующими поколе
ниями. И не только родителями, но и 
далекими предками. Почему, к при
меру, мне, родившемуся в Свердлов
ске, так не хватает здесь большой ре
ки? Я вряд ли мог бы понять это, если 
бы не узнал, что одни мои предки 
пришли на Урал с Ваги и Вычегды, 
другие - с Пинеги и Северной Двины, 
третьи - с Камы и Волги... Прошлой 
осенью плыл на теплоходе по Оби, 
первый раз увидел эту реку, но мно
гое во мне откликалось. Я догадыва
юсь, что и в этом не было ничего слу
чайного...

- То, что нам кажется случайным, 
мы просто еще не увидели в контексте 
истории, с высоты птичьего полета. 
Когда нам это вдруг открывается, то 
мы сразу становимся чуть бережнее к 
близким, ответственнее...

- И не только перед теми, кто сего
дня рядом, но и перед предками сво
ими, с одной стороны, и перед по
томками - с другой. Мне хотелось в 
своей работе дать почувствовать чи
тателю единство времени и про
странства, уйти от школьной фраг
ментарности - вот отдельно физика, 
отдельно литература, отдельно мате
матика. А это все единый мир, еди
ный и многообразный. Мне хоте
лось, чтобы книга была тем микроко
смом, в котором человек определяет 
свое место и видит себя сопричаст
ным истории своего края, своей стра

ны и всего мира через судьбы своих 
предков, которые были современни
ками и Ломоносова, и Баха, и Анны 
Павловой.

- Знаю, что вы руководите Ураль
ским отделением Археографической 
комиссии РАН, работаете над созда
нием исторических словарей, пишите 
чисто научные работы, но почему ми
нувшей зимой вы все это отложили, 
чтобы написать книгу для школьни
ков?

- Именно сейчас я оказался внут
ренне готов к такой работе. Для это
го я должен был прожить опреде
ленную жизнь, о многом переду
мать. Конечно, такая книга нужна 
была и раньше, но сейчас она как 
воздух нужна. Наши дети растут в 
условиях всеобщего одичания. Их 
окружают призывы «Возьми от жиз
ни свое!».

- Если бы только свое! Реклама 
призывает взять от жизни все.

- Не важно. Все это одинаково по
требительское отношение к миру, к 
природе, к людям... Порочный круг 
беспамятства, когда каждое новое 
поколение позволяет себе унижать 
предыдущее. Моя книга - это способ 
восстановления нарушенных связей, 
гармонии между людьми. Мне 
очень хочется вернуть детей к под
линной культуре. Мечтаю сейчас о 
том, чтобы подобная книга вышла в 
других краях нашей страны.

- Кто вам помогает на уровне вла
сти? Ведь реализация такого проекта - 
это миллионные затраты.

- Проект финансирует прави
тельство Свердловской области. А 
началось все с того, что моей идеей 
заинтересовался центр «Учебная 
книга», созданный при областном 
Министерстве образования. Вскоре 
я встретился с Валерием Вениамино
вичем Нестеровым, нашим област
ным министром образования, рас
сказал ему о своей мечте. Нестеров - 
историк по образованию, и он меня 
сразу понял. Нам нужно было сде
лать книгу к выпускному у девяти
классников, я очень боялся не успеть. 
Как назло, свалился с воспалением 
легких в последнюю неделю перед 
сдачей книги. Температура сорок, а 
надо вычитывать тексты. Сидел, вы
читывал и только молил Бога, чтобы 
он дал мне закончить эту работу. 
Спасибо маме, жене, сыну Мите - 
они очень помоги мне выдержать 
это испытание. К Тсентября готовится 
второе издание книги, дополненное 
и исправленное, - уже для пятикласс
ников.

Дмитрий ШЕВАРОВ.
ЕКАТЕРИНБУРГ.

--------  ВОКРУГ ДА ОКОЛО=

ЗАДРАВ ШТАНЫ, БЕГУТ НА СТАДИОН
ЧЕМПИОНАТ МИРА В ГЕРМАНИИ УСПЕЛ ОТМЕТИТЬСЯ И СКАНДАЛАМИ, И КОМЕДИЯМИ

Проходящий в Германии чемпио
нат мира по футболу - это не только 
голы и очки, но и по-настоящему 
праздничная атмосфера, которая бур
лит за пределами стадионов. О том, 
что остается «за кадром» спортивных 
репортажей, рассказывает наш кор
респондент в Берлине.

Чтобы почувствовать весь кало- 
рит футбольного праздника, доста
точно пройтись по фанатской милле, 
которая начинается сразу за Бран
денбургскими воротами. Этот двух
километровый проспект в Тиргарте- 
не и есть главное место встречи бо
лельщиков со всего мира.

Особенно экзотично фанатская 
милля выглядит после победных игр 
бразильской сборной. Пока, несмот
ря на огромные толпы болельщиков 
и неимоверное количество выпитого 
пива, полиция не зафиксировала на 
фанатской милле ни одного серьез
ного инцидента.

Кстати, о пиве. За две недели чем
пионата только на главной фанатской 
милле было выпито почти миллион ли
тров пива и съедено около трех милли
онов знаменитых немецких сосисок.

Вообще, как свидетельствует ста
тистика, Берлин сейчас переживает 
экономический бум. В среднем каж
дый турист вместе с ночевкой в гос
тинице оставляет в Берлине за сутки 
180 евро. Минимум 50 миллионов 
евро поступает ежедневно в бюджет 
немецкой столицы.

Несмотря на все старания немец
кой полиции и организаторов пер
венства, процветает и «теневая эко
номика» чемпионата - «черный ры
нок» по продаже билетов.

Так, полиции удалось задержать 
нескольких англичан, спекулировав
ших фальшивыми и настоящими би
летами. При этом удалось устано
вить, что на «черный рынок» билеты 
в VIP-ложи попадают в том числе че
рез функционеров ФИФА.

Чтобы блеснуть на футбольной фиесте, болельщики готовы снять с себя последнее.

Спекуляцией билетами занима
лись в основном функционеры, 
представляющие страны третьего 
мира, причем самые бедные из них. 
Например, журналисты английской 
Mail on Sanday вывели на чистую во
ду Исмаила Бхамджи, представляв
шего в ФИФА небольшое африкан
ское государство Ботсвана. Бхамджи 
умудрился продать 12 билетов в VIP- 
ложу на матч Англия - Тринидад и 
Тобаго за 300 евро каждый при но
минальной стоимости билета 100 ев
ро.

Чтобы попасть на матч любимой 
команды, болельщики не только пе

реплачивают за билеты, но и 
предпринимают более «самоотвер
женные» поступки. Так, например, 
более тысячи голландских болель
щиков согласились снять с себя шта
ны, чтобы не пропустить игру своей 
сборной.

Эта анекдотическая история про
изошла в Штутгарте, где встреча
лись сборные Нидерландов и Кот- 
д’Ивуара. На матч собралось не
сколько десятков тысяч голландских 
болельщиков. И тут возникла проб
лема: около тысячи голландцев бы
ли одеты в одинаковые короткие ко
жаные штаны, на которых красова

лись логотипы одной из известных в 
Голландии пивоварен. Сразу же с 
протестом выступила американская 
фирма- производитель пива, явля
ющаяся официальным спонсором 
чемпионата. По мнению ее предста
вителей, это была попытка «парти
занской» рекламной кампании. А 
потому всей этой группе голландцев 
вход на стадион был заказан. И тог
да болельщики-мужчины, не заду
мываясь, стянули с себя кожаные 
шорты и смотрели игру в одном бе
лье.

Представитель голландской пиво
варни Пеер Свинкелс прокомменти

ровал случившееся следующим об
разом:

- Мы понимаем, что у ФИФА есть 
официальные спонсоры, но нельзя 
приказывать людям снимать кожа
ные шорты и заставлять их смотреть 
игру в одних трусах.

Что касается обстановки в целом, 
то она на чемпионате мира пока дос
таточно спокойная. Единственная 
крупная стычка между болельщиками 
произошла после матча Германия - 
Польша, но полиция сумела вовремя 
погасить конфликт. Вообще полицей
ские дают понять, что спокойная ат
мосфера - это результат невидимой, 

но напряженной работы стражей по
рядка. Так, глава Федерального, ве
домства по уголовным делам Йорг 
Цирке прямо заявил журналистам, 
что отсутствие серьезных инцидентов 
говорит о том, что полиция готови
лась к чемпионату столь же интенсив
но, как и немецкая сборная. Всего, по 
словам Цирке, для обеспечения безо
пасности ЧМ-2006 в Германии было 
задействовано 260 тысяч полицей
ских и сотрудников спецслужб.

Особое внимание организаторы 
чемпионата уделяют безопасности 
американских футболистов. Автобус 
команды США в отличие от осталь
ных сборных не был разукрашен на
циональной символикой. Во время 
передвижения по городским улицам 
его постоянно сопровождали не
сколько машин немецкого спецназа. 
Более того, маршрут автобуса с аме
риканской сборной никогда не по
вторялся, что доставляло особые 
хлопоты дорожной полиции.

Не менее серьезные меры безо
пасности предпринимались и в тех 
гостиницах, где останавливалась ко
манда Соединенных Штатов. Одна
ко, похоже, американские футболи
сты все равно не чувствовали себя в 
полной безопасности. После первой 
игры руководство американской 
сборной приняло решение пересе
лить игроков из гамбургского люкс- 
отеля в казармы американской воз
душной базы около городка Рам- 
штайн.

Официально было заявлено, что 
из Рамштайна сборной США будет 
удобнее добираться до места прове
дения чемпионата. Однако немецкая 
пресса не сомневается, что у руко
водства американской сборной име
лись более веские причины сменить 
пятизвездочный отель на армейские 
казармы.

Сергей СЕРГЕЕВ.
БЕРЛИН.
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